


LA ANZ^T DC SAH IrORCUATO 

APLAUDIMOS.... 
La magnífica colaboración realizada con motivo de las últimas inundaciones 

por los Ayuntamientos de Alquile, Granada y Baza, así como el personal técnico 
y administrativo del Ayuntamiento de Guadix que supo estar al quite. 

La manipulación que algunos profesionales están haciendo de la información 
y lamentamos la agresión que sufrieron los profesionales de TVE de Andalucía 
en nuestra ciudad, cuando cumplían con su deber profesional, mientras otros 
ignoran el alcance de la libertad de expresión. 

El rescate de varios ciudadanos en las últimas inundaciones, destacando la 
acción valerosa de Antonio Zapata, Antonio Ramírez, Antonio Vera y otros mu
chos ciudadanos que no pusieron reparos a la labor a realizar 

Las agresiones de diverso tipo que ha sufrido uno de los redactores gráficos de 
«Wadi-As» en su actividad informativa. Recuerden que hay libertad de información 
y expresión. 

LAMENTAMOS... 
Por si no tenemos bastante con la Campaña Electoral que nos ha guarreado 

la ciudad, ha culminado el atentado con la guerra de pintads -algunas de pési
mo gusto- de unos y otros. Desde luego algunos a guarros no hay quien los gane. 

La caída abrumadora de tanto político por Guadix para hablarnos de la sani
dad, en tiempo de elecciones. ¿Por qué no vinieron antes? 

La mala situación del saneamiento en la ciudad, que ha provocado un nuevo 
susto y que esperamos pronto se resuelva. ¡¡Queremos un saneamiento integral!! 
(Por lo que valga) 

HORARIOS RENFE 
Llegada Parada Salida Procedencia Destino 

1,32 5 1,37 Expreso - Almería a Madrid - (Atocha) 
6,29 5 6,34 Expreso - Madrid a Almería. 
8,13 1 8,14 Automotor - Almería a Granada - L. Baeza 
9,22 1 9,23 Automotor - L. Baeza a Granada - Almería 

13,23 5 13,28 Expreso - Almería - Barcelona (Sans) 
14,54 14,55 Talgo - Almería Madrid - (Atocha) 
16,12 5 16,17 Expreso - Barcelona - (Saris) Almería 
18,47 1 18,48 Automotor - Almería - L. Baeza - Granada 
20.05 20,06 Automotor - Granada - L. Baeza - Almería 
20,54 1 20,55 Talgo - Madrid - (Atocha) - Almería 

r i c c a 
rotcioLor 
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editorial 
el puebla tiene la palabra 
I ÚLTIMAMENTE el pueblo de Guadix ha vivido como nunca los problemas 
\J sociales y propios de una comarca deprimida y abandonada, con una inten
sidad que todos han destacado como sorprendente. 

La reivindicación de un Hospital para nuestra comarca y una mejor asistencia 
sanitaria con la dependencia hospitalaria de Granada mientras tanto, han con-
mocionado la vida social y han ocupado la mayor parte de los comentarios de 
la celle de estos días. 

La distancia física de los centros de poder y decisión, antes en Madrid, des
pués en Sevilla, condicionan lamentablemente que zonas como Guadix, tengan 
que esperar muchos más años las correcciones de los desajustes y desequilibrios 
de riqueza que se dan dramáticamente en la comunidad andaluza. 

El Gobierno socialista cuando llegó al poder máximo en Octubre de 1982, hizo 
grandes promesas para todos y creó grandes expectativas de ilusión en el cam
bio que este país necesitaba. No se puede decir que no se hayan hecho cosas 
importantes en España y en Andalucía. No compartimos las visiones simplistas 
o maniqueas. También es cierto que hay aún muchas cosas importantes que ha
cer y otras que habría que rectificar. 

Nosotros desde nuestros modestos medios, queremos hacer oir nuestra voz una 
mez más, y aprovechar la ocasión electoral en que los dirigentes políticos salen 
a la calle, y van al contacto directo con el pueblo, para exponer brevemente nues
tras necesidades más básicas y más sentidas. 

— Guadix necesita un urgente plan de desarrollo socio-económico que la ha
ga despegar de la bolsa de pobreza donde se halla. 

— Guadix necesita un tratamiento desde los centros de poder que respete el 
marco natural e histórico de su configuración comarcal. La comarca ofrece una 
entidad intermedia entre la provincia y el municipio que necesita sea respetada 
y potenciada al máximo. Muchos servicios que para un municipio como los nues
tros son inalcanzables o poco rentables, en el ámbito comarcal encuentran una 
mayor eficacia y rendimiento. Por otra parte en el momento histórico en que nos 
encontramos, la potenciación del sector servicios es, junto a otros sectores pro
ductivos, una fuente de trabajo y bienestar social. 

Por último, y como necesidad claramente reivindicada por nuestros pueblos de 
la comarca, Guadix, cabecera de la misma, necesita un Hospital que cubra la de
manda sanitaria de las 80.000 personas o más que se pueden beneficiar. Lo deci
mos una vez más, no es una exigencia localista, sino de toda una comarca que 
quiere una atención sanitaria lo más próxima posible al usuario. Es nuestro dere
cho y lo queremos exigir por los cauces democráticos. 

Creemos que los políticos ahora y después deben democráticamente atender 
sin rodeos ni trampas, las peticiones de los ciudadanos, escucharles, dialogar 
en todo momento y servir a los intereses mayoritarios de la población. Si tiene 
que haber prioridades deberán ser para los sectores más marginados y necesita
dos de apoyo, como corresponde a una política socialmente justa. 

Los ciudadanos todos debemos exigir el cumplimiento de las promesas electo
rales, respetando siempre a las personas, y ante el incumplimiento de dicho com
promiso electoral o político, tenemos nuestro derecho a cambiar de voto y dar 
nuestra confianza a las fuerzas políticas que mejor nos atiendan, no con pala
bras sino con hechos. 

Debemos confiar en el proceso democrático a pesar de sus lagunas y deficien
cias. La democracia social y económica no se extiende por el país de forma auto
mática sino que es una conquista diaria, lenta y a veces costosa. Un momento 
importante de la democracia es el momento del voto. Reflexionemos sobre los 
programas electorales más que sobre la imagen de los líderes. Intentemos des
cubrir cuáles son los contenidos reales de sus ofertas, a la población y votemos 
en paz y libertad. 

J. M." MOLAS 

N U E S T R A P O R T A D A 

GUAOIX - PRIMAVERA 86 
M o n t a j e : M A N O L O M A G A N C O R T E S © 

Colaboran: EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GUADIX. 
EXCMA.. DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE GRANADA 
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A C Ó T A N O S D E H O Y 

ELOY MARTÍNEZ 
Eloy Mart ínez Pérez, 64 años, médico, 

A lca lde en el per íodo f ranqu is ta , fue obl i 
gado a asumi r d i cho cargo, fue después 
e legido democrá t i camente en dos ocasio
nes por su pueb lo de Bena lúa de Guadix , 
que le ha v isto ahora dejar el cargo tras 
7 años de m a n d a t o popular. 

Con este hombre se hace fáci l la char
la y muchos temas que salen a relucir for
man parte de la h istor ia reciente no sólo 
de Bena lúa s ino tamb ién de Guad ix . Em
pezamos por un t e m a de ac tua l idad co
mo es la cues t ión sani tar ia. 

¿Cómo ve Vd. desde Benalúa, el conflic
to suscitado ahora a raíz de la reforma 
sanitaria? 

— C o n los an tecedentes que yo tengo 
este es un p rob lema viejo en la comarca , 
en que desde antes de 1979 no ha hab ido 
vo luntad pol í t ica por parte de nadie para 
buscar so luc ión a estas asp i rac iones de 
la comarca de Guadix . Ya, a part ir de los 
nuevos Ayun tamien tos democrá t i cos , se 
empieza a tomar conc ienc ia del tema, pe
ro el m a p a san i tar io que hizo UCD, lo hi
zo más para servir intereses par t id is tas 
que los reales intereses de la comarca . 
Una so luc ión para ahora, sería dejar a Ba
za con 100 c a m a s f unc i onando para cu
brir su entorno y crear en Guadix otro Hos
pital con 100 camas para atender a su po
b lac ión comarca l . Con lo cua l la asisten
cia sería m u c h o más rac ional izada y me
jor, porque se acercar ían los cen t ros de 
as is tenc ia los pun tos donde se produce 
la urgencia sanitar ia. Por otra parte, habría 
que mof id icar el mapa sanitar io. Hay po
b lac iones de la provincia de Almería, que 
estarían mejor a tend idas en Baza que en 
la capi ta l a lmer iense. 

• La mayoría de las 
necesidades de nuestros 
pueblos tienen solución 

sólo en un planteamiento 
comarcal. 

Al igual que en el tema sanitario, hay 
otros problemas que nos afectan y nece
sitarían un tratamiento comarcalista. ¿En 
qué han quedado aquellas reuniones del 
año 1979, ^ re iv ind icando m e j o r a s 
comarcales? 

—Se perdió. El PSOE a nivel de Guadix 
no quiso mojarse en enfrentarse con la ad
min is t rac ión au tonómica , que no tenía 
idea de esos prob lemas. 

— L a mayoría de las neces idades de 
nuest ros pueblos, no se pueden resolver 
a nivel loca l , y sí t ienen so luc ión en un 
p lan teamien to comarca l . Eso t iene dos 
ventajas. Primera, Guad ix está muy bien 
comun i cada con los pueblos de su corna
ca y potenciaría extraordinariamente la ca
lidad de vida en la Hoya de Guadix, al mis
mo t i empo Guad ix al ser la cabecera de 
la comarca podna abordar y hacer frente 
a esos prob lemas. 

¿Puede concretar? 

El p rob lema de la san idad es muy se-

Manifestación de apoyo a la Azucarera 

rio, pero tan ser io c o m o éste es el proble
ma de las aguas potables de las poblacio
nes. Las aguas potab les que se beben en 
t odos los pueblos, inc lu ido Guadix , son 
aguas que se l laman sanitariamente tole
rables, pero no potables. Es una cosa que 
a nivel comarca l lo hemos repet ido mu
chas veces y no se le ha quer ido dar la 
impor tanc ia que t iene. Para que haya una 
buena salud en el pueb lo lo pr imero es la 
infraestructura y controlar la cal idad de las 
aguas que se c o n s u m e n . 

• Las aguas de Guadix no 
son potables y no tienen la 

cantidad de flúor que se 
necesita diariamente. 

En la c o m a r c a 
de Guad ix , las aguas no tienen la canti
dad de flúor que se necesita diariamente 
en las personas. ¿Qué ocur re c o n esto? 
Que el 9 3 % de los n iños antes de los 10 
años t ienen las bocas careadas c o m o se 
puede comproba r por los m é d i c o s esco
lares, y en los adu l t os m á s del 8 0 % han 
perdido más de la mi tad de los dientes an
tes de los 40 años. Y eso no se resuelve 
c o n traer más dent is tas . La pr imera prof i
laxis es que las aguas tengan el nivel de 
f lúor que t ienen que tener, y si no, tratar
las. Eso es un tema que hay que afrontar 
a nivel comarca l . Por el lo es de una urgen
cia extraordinaria la cons t rucc ión del Pan 
taño del Peñón de los Gi tanos. Por dos ra
zones. La pr imera (para mí c o m o médico) 
es que se podían tener aguas comple ta
mente puras y se podr ía mon ta r a pie de 
presa una p lanta de recic la je de agua po
table donde todas las poblaciones podrían 
ob tener agua d e la depuradora mon tada 
por los servic ios m a n c o m u n a d o s de los 
Ayuntamien tos . Empezar íamos en tres 
años a no tener car ies o d isminu i r en un 

E M - R I c a l d e 
d e B e n a l ú a 
9 0 % . De ahí saldr ía un impor tan te ahorro 
en la Segur idad Soc ia l , en gas tos buca
les. Así en tendemos los comun is tas la sa
n idad, por una buena in f raest ruc tura sa
ni tar ia. No queremos un hospi ta l que sea 
una fábr ica de curar s ino lo que Interesa 
es un hosp i ta l que nos p lan i f ique sani ta
r iamente toda la comarca . Hac iendo una 
gran prevención de la sa lud , bajaría el ín
d ice de en fe rmedades que hay que tratar 
en un 80%, ahí es donde la Segur idad So
cial haría ahorros, no l im i tando el núme
ro de recetas a los médicos, s ino mejoran
do la ca l idad de vida. 

• El río de Guadix se está 
convirtiendo en una cloaca. 

Otro problema común a la comarca, son 
los ver t idos de res iduos de las poblac io
nes tanto l íquidos c o m o só l idos. Habría 
que buscar un vertedero c o m ú n , no que
mando los residuos, s ino t ra tándo los en 
una p lanta, o enter rándo lo en zanjas, o 
buscando para el lo el s i t io más idóneo, y 
f inanc iado entre todos los Ayuntamientos 
c o n f o r m e a las pob lac iones de cada uno. 
Inc luso lo mejor sería crear una empresa 
mixta, para recogida y t ratamiento de esos 
ver t idos que se podr ían reciclar y aprove
char en la agricultura. Quemar los vertidos, 
p roduce una con tam inac ión ambien ta l y 
tóx ica muy pel igrosa. 

S igu iendo con el t ema de la san idad 
amb ien ta l , nos habla D. Eloy, del río de 
Guadix . 

El río de Guadix se está convi r t iendo en 
una verdadera c loaca, debido al vert ido de 
aguas residuales de todos nosotros, lo que 
un ido al escaso cauda l durante el verano, 
hace que el nivel de con tam inac ión sea 
elevadísimo. Por una razón seci l la, en ve
rano dada la escasez de aguas, las aguas 
res iduales las ded ican a regar las verdu
ras del verano, tomates, cebol las, verduras 
que se consumen en Guadix, y eso es una 
verdadera bomba de relojería, co locada en 
todos los pueblos, empezando por Guadix. 
Sobre este tema, ya en 1981, h i c imos una 
propuesta de sol ic i tar de Obras Hidrául i 
cas a través de la Confederación Hidrográ
f ica del Guadalqu iv i r el cor respond ien te 
proyecto y asesoramiento para realizar al
go parec ido al Plan sani tar io integral que 
se llevó a cabo en la cos ta de Mot r i l . Hay 
que evitar que las aguas residuales de los 
pueb los vayan al río y a las acequ ias de 
riego. 

Vayamos un poco a su historia perso
nal. Mucha gente se pregunta como fue 
Vd. Alcalde en la época franquista, y más 
tarde en la democracia y por el Partido Co
munista? ¿Cómo fue su acceso a la Alca-
día de Benalúa? 

Mire Vd., la pr imera sorpresa fue para 
mí. Yo terminé la carrera de medic ina a los 
23 años y me puse a trabjar de méd ico en 
mi pueblo. Abrí consu l ta en Benalúa y me 
hice una buena c l iente la. Yo nunca había 
s ido un hombre polít ico. Hasta que un día 
recibí un te legrama eran los años 1960, del 
Gobernador Civi l , d i c i éndome que m e 
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nombraba A lca lde de Benalúa. Yo le lla
mé por te léfono, d i c iendo que no podía 
aceptar d icho cargo, porque no estaba pre
parado para el lo, ni sabía llevar un Ayun
tamiento. A los dos días, se me met ió en 
la Consu l ta un Inspector del Gobernador 
Civi l , a c o m p a ñ a d o por el Sargento de la 
Guard ia Civi l de Benalúa, y me d i jo que 
venía a da rme poses ión del cargo de Al
calde. Le con tes té que no podía aceptar 
el cargo, porque ni tenía t i empo para ello, 
ni sabía qué hacer. Y el Inspector me dijo, 
que si no acep taba me tenía que detener 
por desobed ienc ia al Gobernador, y tenía 
por ello 30 días de cárcel. Ante ello, le con
testé que qué tenía que hacer. Me di jo que 
debía tener al pueb lo sujeto, y por car ta 
me indicarían lo que debía hacer. Eso me 
hizo meterme en polí t ico. Me tuve que en
frentar cara a cara con la d ic tadura, y em
pecé a buscar l ibros para fo rmarme en la 
convivencia polít ica. Recuerdo que leía en
tonces las car tas que pub l icaba el Padre 
L lanos en «Cuadernos para el diálogo»... 

¿Cómo llevó la aleadla en esa época? 

Tuve p rob lemas con los poderes tác t i 
cos, has ta el año 1971, en que no pude 
aguan ta r más , y c o m o e n t o n c e s no ad
mi t ían las d im i s i ones , es tando en una 
reun ión en e l A y u n t a m i e n t o de Guad ix , 
con más de 500 personas, y en la presen
cia de au to r i dades loca les y re l ig iosas. 
Estaba el M in i s t ro Car ro Mart ínez, venía 
el hombre a echar bend ic iones , y le d i je 
que aquí es tábamos marg inados, que los 
d ineros del Es tado se iban t o d o s a Cata
luña y al País Vasco, m ien t ras que en An
dalucía ten íamos más de un mi l lón de an
da luces en la e m i g r a c i ó n . Y o t ras cosas. 
Aqué l lo fue una exp los ión , y fu i c e s a d o 
fu lm inan temente . Inc luso tuve prob lemas 
con el Co leg io de méd i cos , m e quer ían 
qu i tar la res idenc ia en Benalúa. . . 

¿Cómo fue el militar en un Partido 
Comunista? 

Lo que más enca jaba con mis p lantea
m ien tos c r i s t i anos eran las ideas c o m u 
n is tas. De no haber s ido c r i s t i ano y 
médico-rura l pos ib lemen te no hubiera si
do c o m u n i s t a . Recuerdo tuve buena 
a m i s t a d con el O b i s p o gad i t ano Dorado 
Soto, qu ien in f luyó m u c h o en mi fo rma
c ión po l í t i ca , así c o m o un sacerdo te je
suí ta que res idía en Jerez de l Marques-
do que era rector del Sem ina r i o qu ien 
tamb ién in f luyó en mi o p c i ó n por el Par
t i do C o m u n i s t a . Era el año 1972. Me pre
senté c o m o c a n d i d a t o a las e lecc iones 
generales de 1977 por Granada, lo que era 
un r iesgo ya én aque l la é p o c a y así has
ta ahora . 

La histor ia más reciente del A lca lde de 
Benalúa, es más conoc ida . En ella no fal
tan con f l i c tos , c o m o el paro general que 
se produjo en la es tac ión de Renfe de Be
nalúa con todo el pueblo para luchar con
tra el c ierre de la Es tac ión . Nos cuen ta 
c ó m o m a n t u v o el o rden de los más de 
3.000 man i f es tan tes f rente a un Corone l 
de la Guard ia Civ i l que d i r ig ía dos C ias 
con 700 Civ i les, una de Granada y o t ra 
an t i -d i s tu rb ios de Jaén , pud iendo f ina l 
men te resolver pos i t i vamen te el conf l i c 
to t ras negoc ia r en Mad r i d con un a l to 
ca rgo de RENFE, j u n t o al ac tua l A l ca lde 
Rafael García. Si bien todo aquel lo le cos
tó un p r o c e s a m i e n t o ante la Aud ienc ia 
Provincial al igual que a ot ro Conceja l del 
A y u n t a m i e n t o por desó rdenes púb l i cos . 

BENALÚA HA CAMBIDO MUCHO 

• Lo mejor de mi pueblo es 
el espíritu de solidaridad. 

Le p r e g u n t a m o s t a m b i é n q u é queda , 
de las j o rnadas de lucha de la Azucare
ra, de aque l las ma rchas a Guad ix y en
c ier ros en la Catedral . . . 

A u n q u e no se le ha dado d i f u s i ó n pú
b l ica , t e n e m o s a ga la que la lucha que 
el pueb lo l levó a c a b o tuvo un impor tan 
te benef ic io . Se hizo una coopera t iva con 
los t raba jadores que se d e d i c a n a tab le
ros de chopo . De la p lan t i l la de la azuca
rera, unos 40 se acog ie ron a la j ub i l ac i ón 
an t i c i pada , y con el p a t r i m o n i o de la em
presa se queda ron unos 63 t raba jadores , 
que t ras g randes d i f i cu l tades , tuv ie ron 
que rec ic larse en el nuevo t raba jo , y aho
ra en t u rnos de 8 horas es tán t r a b a j a n d o 
todo el día. Han creado 96 pues tos de tra
bajo f i jos y con buenas perspect ivas pro
fes iona les . O sea, que la l ucha del pue
b lo no fue inú t i l . Si no hub ie ran l uchado 
se hub iera perd ido todo. 

Vd. se retira de la alcaldía por motivos 
de salud. Tras estos años ¿de qué se sien
te más orgulloso? 

M e s ien to sa t i s f echo de m u c h a s co
sas. Bena lúa ha c a m b i a d o m u c h o . Se ha 
pasado en 15 años de 3 escue las a 28. Ya 
t iene a g u a potab le , para t o d a la pob la
c i ó n . A tend iendo t a m b i é n a la pob lac i ón 
g i tana — n u m e r o s a — que no t iene recur
s o s e c o n ó m i c o s . Se ha pues to cua r to de 
baño a t o d a s las casas y cuevas que fa l 
t aba , se han as fa l t ado t odas las caHes 
has ta la puer ta de las casas. . . se ha me
jorado el nivel de v ida de todos... pero con 
ser eso impor tan te , de lo que me s ien to 
m á s o rgu l l oso es de que se haya logra
do en el pueb lo que haya espí r i tu de so
l ida r idad . Me da s a t i s f a c c i ó n ver en un 
bar a dos cas te l l anos con un g i t ano ju 
g a n d o al d o m i n ó y c o n un guard ia c iv i l . 

La pena de este pueblo , es q u e lo van 
a conver t i r e n un pueb lo t r ashuman te . Y 
e l lo porque para que la gen te pueda co
mer, 800 a 100 fami l ias t odos los años t ie
nen que irse a t raba jar a Franc ia o al ex
t ranjero. Y d e esas 100 f am i l i a s hay un 
g r u p o de m u c h a c h o s y m u c h a c h a s que 

t ienen que dejar la escue la en el mes de 
abri l hasta el mes de noviembre... eso 
son las consecuenc ias del m u n d o capi 
ta l is ta. 

¿Aspectos que han quedado pendien
tes de realizar en su pueblo? 

El p r o g r a m a de l PCA e s t á p r á c t i c a 
m e n t e c u m p l i d o , y se rá s e g u r a m e n t e 
c o m p l e t a d o por m i s s u c e s o r e s . Es ta
m o s c r e a n d o n u e v o s p u e s t o s de t r aba 
j o a pa r t i r de p e q u e ñ a s c o o p e r a t i v a s y 
de la ma te r i a p r ima del en to rno . C o n esa 
f i l o s o f í a , se ha h e c h o u n a c o o p e r a t i v a 
de m i n u s v á l i d o s q u e c r í an c o d o r n i c e s , 
s e t a s y c o n e j o s , l uego o t ra c o o p e r a t i v a 
de c r ía de g a n a d o , o t r a d e c e r á m i c a , 
m i m b r e . H a n r e a l i z a d o u n o s c u r s o s de 
p e r f e c c i o n a m i e n t o y f o r m a c i ó n p ro fe 
s i ona l , y es tán a la espe ra de rec ib i r ayu
d a s de la J u n t a de A n d a l u c í a . As í que
r e m o s q u e a pa r t i r de la m a t e r i a p r i m a 
q u e hay la g e n t e vaya a p r e n d i e n d o a 
b u s c a r s e la v i d a po r sí m i s m a . 

Tras esta apas ionante act iv idad poli-
t ica que ha desarrol lado, hay un aspec
to que puede ser chocante para algunos 
lectores de nuestra revista. ¿Cómo ha 
compaginado Vd. sus creencias cristia
nas con su mi l i tancia comunis ta? 

— No só lo es c o m p a g i n a b l e . s i no que 
el PCE d e j a l i b e r t a d a b s o l u t a a t o d o s 
s u s m i l i t a n t e s y no les c o n d i c i o n a pa ra 
n a d a en s u s c r e e n c i a s . M i re Vd. . el co 
m u n i s m o a r r a n c a no de M a r x , s i n o de 
los H e c h o s de los A p ó s t o l e s . El p r i n c i 
p i o b a s e de l c o m u n i s m o p r e s e n t e en el 
« M a n i f i e s t o C o m u n i s t a » n o lo i n v e n t ó 
M a r x , a r r a n c a de S. Pablo. «Cada u n o 
t i ene que apor ta r a la s o c i e d a d c o n arre
g l o a s u c a p a c i d a d y la s o c i e d a d t i e n e 
q u e da r a c a d a u n o c o n a r r e g l o a su ne
c e s i d a d » . Y e s o es b á s i c o pa ra q u e u n a 
s o c i e d a d s e a j u s t a . 

Con esas hermosas palabras damos 
punto final a esta entrevista, en la con
fianza de haber dado a conocer un po
co más a nuestros lectores, un aceita-
no de hoy, un hombre de Benalúa de 
Guadix, que ha dejado su esfuerzo en 
nuestra tierra. 

J. M.' MOLAS 
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Día 29 de Abril de 1986 

REABIERTO 
EL AMBULATORIO 

El A m b u l a t o r i o O b i s p o M e d i n a O l m o s 
ha s ido reabier to al púb l i co t ras haber si
do desa lo jado por las mu je res que man
tenían su enc ier ro y t ras ladar éste al Sa
grario. Todos los serv ic ios m é d i c o s pres
tan a tenc ión al púb l i do de la m i s m a ma
nera en que lo hacían an tes de c o m e n 
zar el con f l i c to . R e c o r d e m o s que hace 
unos d ías la Conse je r ía de Sa lud dec id i ó 
suspender las c o n s u l t a s de espec ia l ida
des en tan to las mu je res man tuv ie ran su 
enc ier ro en el interior. 

ACCITANOS EN TVE 
Regresaron a Madr id los c i n c o aceí ta

nos que par t i c ipa ron en el p rog rama 
«Buenos Días» de TVE. Tanto a su l lega
da a Mad r i d c o m o a su regreso a Guad i x 
fueron rec ib idos por var ios centenares de 
ace í tanos p reocupados por el p rob lema. 
La c o m i s i ó n es taba c o m p u e s t a por dos 
mujeres de las encer radas y o t ras t res 
pe rsonas m á s de la a n t i g u a p l a t a f o r m a 
san i ta r ia . En Madr id env ia ron mensa jes 
al p res idente del Gob ie rno «recordándo
le c u a n d o él t a m b i é n era anda luz marg i 
nado; a la Reina p id iéndo le que compren
da, c o m o madre, el p rob lema de es tas 
mujeres; y al Rey para decir le que su cau
sa es justa». 

LUNES. 5 DE MAYO DE 1986 

Las mujeres de 
Guadix abandonan la 
huelga de hambre. 

Las qu ince mujeres de Guad ix que se 
e n c o n t r a b a n en hue lga de hambre des
de el pasado v iernes en seña l de protes
ta por la po l í t i ca san i ta r ia de la Jun ta de 
Anda luc ía ha de jado esta ac t i tud . El f inal 
de este vo lun ta r io ayuno ha es tado cas i 
forzado-por sus c o m p a ñ e r a s de enc ier ro 
(unas dosc ien tas ) que ce lebra ron una 
a s a m b l e a y dec id ie ron ins tar a las huel
gu is tas a que des is t ie ran de su a c t i t u d . 
Las mu je res c o n t i n ú a n s in e m b a r g o su 
encierro, en la sacr is t ía de la ca tedra l de 
Guad ix en pro tes ta por la dec i s i ón de la 
Re fo rma San i ta r ia de la J u n t a de Anda 
luc ía q u e l leva Guad i x a depende r san i 
t a r i amen te de Baza. Las encer radas -d i 
f und ie ron ayer un c o m u n i c a d o en el que 
c r i t i can de -manera muy dura la ges t i ón 
de l d i rec to r p rov inc ia l de la Red de As is
tencia Sani tar ia de la Segur idad Socia l de 
Anda luc ía en Granada (RASSSA), Á n g e l 
Or tega. En su c o m u n i c a d o aseguran que 
«no nos h a b í a m o s dado c u e n t a has ta 
ahora de la espec ia l i m p o r t a n c i a que ha 
ten ido este señor en el con f l i c to . El se
ñor Ortega, con unas s imp les plabras pro
pon iendo a la Jun ta nues t ra dependen 
c ia san i ta r ia de Granada hubiera arregla
do el p rob lema». 

Las encerradas abandonarán hoy el en
c ier ro en la sacr i s t ía de la Catedra l de 
Guad ix , y se t ras ladarán a un loca l de la 

carretera de Granada , cerca del p rop io 
A m b u l a t o r i o de la Segu r i dad Soc ia l . 

MARTES 6 MAYO. 
El Gobernador Civi l de Granada, Pedro 

Temboury, y el d e l e g a d o de Hac ienda de 
Granada Franc isco Casado Vicente fue 

lac iones de 1.100 me t ros cuad rados , con 
ordenadores , en la Es tac ión de Au tobu 
ses de Guad ix . 

El a l ca lde acc iden ta l de Guad ix , José 
Luis Hernández Pérez d i jo sen t i rse orgu
l loso por esta aper tura de admin is t rac ión 
de Hac ienda , por ío que supone de des-

ron a b u c h e a d o s c o n g r i t os de ¡Fuera. 
Fuera! por las mujeres de Guadix , que les 
sa l ie ron a l paso t ras la i n a u g u r a c i ó n de 
la nueva admin is t rac ión en esta local idad. 
Los representan tes de la A d m i n i s t r a c i ó n 
tan so lo es tuv ie ron ve in te m i n u t o s en 
Guad ix , y fue ron p ro teg idos por una res
petab le d o t a c i ó n po l i c ia l . 

La a d m i n i s t r a c i ó n d e H a c i e n d a de 
Guad ix fue i naugu rada en la m a ñ a n a de 
ayer con la presenc ia de los señores Tem
boury Vi l larejo y Franc isco Casado, en re
p resen tac ión de l a l ca lde acc iden ta l José 
Luis Hernández Pérez, y los ed i les Ruiz 
Sánchez, M o r a l e d a Membr i l l as , y Moya 
Casado. Hizo uso de la pa labra el dele
g a d o de H a c i e n d a F r a n c i s c o Casado, 
qu ien man i f es tó que den t ro de un año se 
hará una invers ión d e 70 m i l l ones de pe
se tas en un ed i f i c i o que a lo jar ía a un ad
m in i s t rado r y u n a u n i d a d de i nspecc ión , 
con el f in de dar a los c i u d a d a n o s de 
Guad ix y c o m a r c a e l a s e s o r a m i e n t o ne
cesar io para los t r ám i tes re lac ionados 
c o n H a c i e n d a , c o m o s o n las dec la rac io 
nes sobre el IVA, IRPF, p resen tac ión de 
recursos, etc., t o d o e l lo s i n tener q u e ha
cer t ras lados a Granada . 

El Gobe rnado r Civ i l d i j o que la Inaugu
rac ión entra den t ro de una ser ie de pues
ta en m a r c h a d e o f i c i n a s a ta l f i n en va
r ios p u n t o s de la p rov inc ia , con la f ina l i 
d a d de acercar la a d m i n i s t r a c i ó n de Ha
c ienda de cara a una i n f o r m a c i ó n f i sca l , 
hac iendo pos ib le un mayor asesoramien
to a los c i u d a d a n o s , y evi tar ir a Grana
da . A n u n c i ó la ape r tu ra d e nuevas ¡nsta-

í fo fo MAGANl 

centra l izac ión de los recursos admin is t ra
t ivos, y a c e r c a m i e n t o a los c i u d a d a n o s 
También — d i j o — nos supone la sat is fac
c ión de c reac ión de diez pues tos de tra
bajo en Guad ix , y man i fes tó su to ta l apo
yo a la A d m i n i s t r a c i ó n de l Es tado en es
te t ema . 

El Gobernador Civil y las personas que 
le a c o m p a ñ a b a n es tuv ie ron p ro teg idas 
por un respetable núc leo pol ic ia l , y tal co
m o s e ñ a l á b a m o s ai c o m i e n z o de esta 
c rón ica , a la sa l ida de es ta o f i c i n a provi
s iona l de Hac ienda , escucha ron los abu
c h e o s de las mujeres , c o n t i n u a n d o v ia je 
para Baza a un ac to s imi lar . 

Se recrudece la movilización 
pro Hospital 

Por la tarde, a raíz de esta vis i ta del Go
bernador, se rec rudec ie ron las a c c i o n e s 
de las mu je res encer radas y p l a t a fo rma 
de Sa lud . A med ia tarde se f o r m ó una 
gran man i fes tac ión que recorr ió gran par
te de Guad ix , y m a n t u v o co r t ado el t ráf i 
co por car re tera du ran te m u c h o t i empo , 
p r o d u c i é n d o s e co las de c o c h e s a lo lar
g o de var ios k i l ómet ros . Los gr i tos ayer 
se cen t ra ron con t ra el G o b e r n a d o r Clv l , 
Pedro Temboury, conse je ro de Sa lud , Pa
b lo Recio, y e l an te r io r a l ca lde acc i tano , 
Sa lus t iano Pérez Moya. Los gr i tos arrecia
ron c o n t r a la J u n t a de Anda luc ía , y se 
can taba e l g r i to de «No nos moverán». La 
panca r ta de la m a n i f e s t a c i ó n seña laba 
tex tua lmente «Admin is t rac ión de Hac ien
da, s i ; Hosp i t a l , no. Lo ex ig imos. Hay que 
tener la cara dura». 

Librería «SAN JOSÉ» 
Papelería Andrés Jurado 

• Gran surtido de libros. 
• Material escolar. 
• Jugetes educativos. 
• Encuademaciones de revistas. 

P l a z a Las P a l o m a s , 12 G U A D I X ( G r a n a d a ) 
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ENTRA EN SERVICIO 
EL HOSPITAL 
GENERAL DE BAZA 

Lunes, día 12 de mayo, en t ra en servi
c io el rec ien temente cons t r u i do Hosp i ta l 
General Bás ico de la c i udad de Baza, que 
a tenderá a t o d a la z o n a de l d i s t r i t o san i 
tar io de s u nombre , q u e s u p o n e las co
marcas g ranad inas de Baza y de Hues
ear, j u n t o a d o s p o b l a c i o n e s de A lmer ía 
— S e r ó n y T í j o l a — a d e m á s d e o t ras d o s 
de Jaén — H i n o j a r e s y Pozo A l c ó n — to
das el las l imí t ro fes con es ta zona. El ám
b i to de d i c h o hosp i ta l s u p o n e una pobla
c i ó n prev is ta d e h a s t a 140.000 a lmas , de
pend iendo f u n c i o n a l m e n t e de la Conse
jer ía de Sa lud y C o n s u m o de la J u n t a de 
Anda luc ía , a t ravés de la RASSA. 

C o n es te h o s p i t a l se i n i c ia en nues t ra 
provincia la «descentral ización» de las ca
m a s hosp i ta la r ias , que has ta el p resente 
se ha l laban u b i c a d a s en un 96 por c ien
to en la cap i t a l . Por o t ro lado, se a c e r c a 
a la p o b l a c i ó n de la zona nordes te de la 
p rov inc ia g r a n a d i n a a una m e d i c i n a mo
derna y p rác t i ca , ev i tando los has ta aho
ra la rgos d e s p l a z a m i e n t o s has ta la c a p i 
ta l , para rec ib i r ta les serv ic ios . 

Las encerradas y la 
Plataforma pro Salud, 
en contra de las 
pintadas insultantes 

Las Mu je res Encer radas de Guad i x , y 
la P la ta fo rma Pro Sa lud han hecho publi
c ó un c o m u n i c a d o en el que «rechazan 
y no se so l ida r i zan con las p in tadas que 
aparecen n o c h e t ras n o c h e en nues t ra 
c i u d a d , que con l l evan i nsu l t os a en t ida 
des y pe rsonas c o n un d e s e o m a l i c i o s o 
de c o n f u n d i r y d iv id i r a la o p i n i ó n púb l i 
ca , q u e en es tos m o m e n t o s asp i ra a un 
d i á l o g o co r rec to q u e pud ie ra dar lugar a 
consegu i r las asp i rac iones sani tar ias que 
G u a d i x y c o m a r c a asp i ran». 

OPOSICIÓN A LAS 
FIESTAS DE GUADIX 

J. A N T O N I O H E R N Á N D E Z 

15 DE MAYO: SAN T0RCUAT0 

Las encerradas dicen 
que el pueblo «está 

de luto» 

C o n la o p o s i c i ó n de la mu je res ence
r radas en re i v ind icac ión de la dependen 
c ia hosp i ta lar ia de Granada, se in ic ian en 
Guad ix las f ies tas del pa t rón , San Torcua-
to. El co lec t ivo de encer rados que se opo
ne a c u a n t a s in ic ia t i vas real iza el ayun
t a m i e n t o de la c i u d a d , se reun ió c o n el 
a l ca lde acc iden ta l J o s é Lu is Hernández 
para ped i r le la s u s p e n s i ó n de los fes te
j os de San Torcuato ya «que la e c o n o m í a 
mun ic ipa l es def ic i ta r ia y el pueb lo se en
cuen t ra de lu to», s e g ú n e l las . Sin embar 
go, es ta noche , en la p laza de las Palo
mas se ce lebrará un conc ie r to de rock en 

el que in tervendrán los g rupos ace í tanos 
Los Discretos, Tus Muetos y Katálogos 
Konvincentes. Esta ac tuac ión , aunque es
tá o rgan izada por la c o r p o r a c i ó n , será 
subvenc ionada p r á c t i c a m e n t e por la Di
pu tac ión Prov inc ia l . A d e m á s de l fes t iva l 
de rock, el p r og r ama recoge una exhib i 
c i ón de f u e g o s ar t i f i c ia les , a ca rgo de un 
tal ler acc i tano en la plaza de las Palomas. 
Para mañana jueves se incluye una actua
c ión f l a m e n c a en la que in tervendrá el 
g rupo Media Luna, cuya subvenc ión co
rre igua lmente a cuen ta de la D ipu tac ión . 
A las s ie te de la tarde, habrá una repre
sen tac i ón tea t ra l que de ja rá paso sobre 
las once de la n o c h e a una verbena po
pular amen izada por el c o n j u n t o mús i co -
voca l de la c o m a r c a Saturno. F ina lmen
te, el v iernes el can tao r acc i t ano Luis He-
redia El Canuto a c o m p a ñ a d o a la gu i ta 
rra por Juan M igue l J iménez y J u a n Car
los Pérez cantará hasta las once de la no
che, hora en que nuevamente el g rupo Sa
turno amen izará la ve lada has ta a l tas ho
ras de la m a d r u g a d a . 

Acerca de la pet ic ión de suspens ión de 
los fes te jos , el a l ca lde man i f i e s ta que la 
c o r p o r a c i ó n d e b e hacerse eco de l sent i r 
mayor i ta r io de la pob lac ión y consecuen 
temen te prestar este servic io. A f i rma tam
bién que el a y u n t a m i e n t o es respe tuoso 
con las t r ad i c i ones y t i ene el deber de 
cumpl i r las , aunque «efect ivamente los re
cu r sos e c o n ó m i c o s sean escasos , pero 
ya busca remos una so luc ión». Ind ica que 
la ce leb rac ión de fes te jos s i empre gene
ra b u e n o s ing resos al c o m e r c i o y cafe te
rías de la c i u d a d . 

Las mujeres hacen colecta. 
Por su parte, el co lec t i vo de encer rados 

en una casa cort i jo , ub icada f rente al am
bu la to r io , ped i rá a y u d a a Isabe l Panto ja 
y «a c u a n t a s pe rsonas qu ie ran de t o d a 
España , para cons t ru i r un hosp i ta l en 
Guad ix . Las mu je res asegu ran q u e par
ten de 100.000 pesetas , que ha c e d i d o E. 
Tarrago y de d o s so la res a m p l i o s . Uno de 
e l los se encuen t ra enc lavado en la Carre
tera de G r a n a d a y el o t r o en la de la Es
t a c i ó n . S e g ú n e l las, a rqu i t ec tos y empre
sarios de la local idad se han ofrecido volun
tar iamente en la creación del «futuro hospi
tal». A f i rman que van a realizar un ampl io 
despl iegue informat ivo y que abrirán cuen
tas bancarias en todos los r incones de 
España. 

4 JUNIO 

Se inaugura el Centro de 
Salud de Pedro Martínez. 

Fue inaugurado en Pedro Martínez el Cen
tro de Salud que centralizará la atención pri
mara de la zona básica de salud de esta co
marca que comprende ocho municipios y al
berga una poblac ión de 9.100 personas. El 
corte de la cinta corr ió a cargo del presiden
te de la Junta de, José Rodríguez de la Bor
bolla, acompañado de los consejeros de Sa
lud y Consumo, Pablo Recio, y Cultura, Ja
vier Torres Vela. Además estuvieron presen
tes en el acto el d iputado Francisco Valls y 
los alcaldes de las poblaciones que se van 
a beneficiar de la asistencia sanitar ia. 

Esta zona bás i ca per tenece al d i s t r i t o 
san i t a r i o de Guad i x que, además , cuen
ta c o n o t ras t res : Marquesado , Puru l lena 
y Guad ix , las dos pr imeras a pun to de ser 

inauguradas tamb ién y mient ras que la úl
t i m a ta rdará un p o c o más. La zona bás i 
ca de sa lud de Pedro Mar t ínez compren 
de los m u n i c i p i o s de A l a m e d i l l a , A l i c ú n 
de Or tega , Dehesas de Guad ix , V i l l anue-
va de las Torres, Hué lago , G o b e r n a d o r y 
Morelábor, aunque este munc ip io ha mos
t rado su deseo de per tenecer a Iznal loz. 

A l cen t ro de sa lud de Pedro Mar t ínez 
es tán adsc r i t os 6 m é d i c o s genera les , 6 
ATS o d i p l o m a d o s en enfermería, un auxi 
liar de c l ín ica, un as is tente soc ia l , un téc
n ico de radio logía, un auxi l iar admin is t ra
t ivo y c i n c o ce lado res /conduc to res . El 
cen t ro de d is t r i to y él cen t ro per i fé r ico de 
los que d e p e n d e Pedro Mar t ínez es tán 
u b i c a d o s en Guad ix . 

El ed i f i c i o ha s ido c o n s t r u i d o en poco 
t i e m p o ; su es t r uc tu r a es basan te d iá fa
na por es tar a i s l ado por c o m p l e t o de 
o t ras e d i f i c a c i o n e s y tener las c o n s u l t a s 
y sa las d i s p u e s t a s a l rededor de un pa t io 
que s i m u l a el Patio de los Leones, c o n 
fuente inc lu ida pero s in leones. Las obras 
han s u p u e s t o una invers ión de 20,6 mi 
l lones a ca rgo de l p resupues to de 1985, 
m ien t r as que el e q u i p a m i e n t o ha co r r i do 
a ca rgo de l Fondo de C o m p e n s a c i ó n 
In ter ter r i to r ia l . 

DESCENTRALIZACIÓN SANITARIA 
El consejero de Salud d i jo que, además 

del a c t o p ro toco la r i o de la i naugu rac i ón , 
tenía un s i g n i f i c a d o m u c h o m á s p ro fun
do que es l levar la s a l u d a los m á s aleja
dos de los g randes hosp i t a l es y descen 
t ra l izar la as i s t enc i a san i ta r ia , a l m e n o s 
en el nivel de la as i s tenc ia p r imar ia . Ac
t u a l m e n t e en Andalucía hay ya más de 
400.000 personas que están siendo aten
didas en centros de salud como el inau
gurado en Pedro Martínez. 

«No p r e t e n d e m o s l levarnos los méd i 
cos de los pueblos», prec isó Pablo Recio, 
«s ino q u e va a pe rmanece r c a d a u n o en 
sus loca l i dades respect ivas o núc leos de 
p o b l a c i ó n , a u n q u e c o n una es t recha co
laborac ión en este centro». La en t rada en 
f u n c i o n a m i e n t o de l cen t ro de sa lud de 
Pedro Mar t ínez va a supone r var ias inno
vac iones : en pr imer lugar, por ex is t i r el 
s i s t ema de c i ta previa para es tab lecer de 
a n t e m a n o un ca lenda r io c o n las consu l 
tas q u e no se cons ide ren de urgenc ia ; no 
obstante, seguirá hab iendo la consu l ta de 
u rgenc ia c u a n d o la s i t uac ión lo requiera. 
Para hacerse aná l i s i s no habrá que t ras
ladarse has ta n i n g ú n hosp i t a l , s i n o q u e 
el m é d i c o de c a d a pueb lo recogerá las 
m u e s t r a s y las remi t i rá al cen t ro de sa
lud para ser ana l i zadas . El serv ic io de ra
yos «X» para esta zona bás ica tamb ién se
rá a tend ido en Pedro Mar t ínez, al igua l 
que ocur r i rá c o n las u rgenc ias . 

A partir del día 9 en que será abierto al 
públ ico se va a elaborar una historia clíni
ca de cada fami l ia y otra de cada persona 
de la comarca. Además de los datos estric
tamente médicos, se van a consignar otros 
datos sociales, como condic iones de las vi
viendas, agua corriente, e l iminac ión de re
siduos, cuarto de baño, característ icas am
bientales, animales, etc. 

SUSCRÍBASE A 

«Wadi-as» 
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4 de Junio 

Huelga General 
Guadix vivió el miércoles 4 de Junio, una 
nueva jornada de huelga general, mnedian-
te el apoyo de piquetes organizados que 
consiguieron el cierre de todos los bares y 
establecimientos de la c iudad. A medio día 
a excepción de organismos of ic ia les y cen
tros de enseñanza, Guadix estaba totalmen
te parada. 

La plataforma pro-salud y las mujeres en
cerradas han vuelto a enfrentarse con José 
Luis Hernández Pérez, ya que éste se niega 
a asumir un escrito en base a un decreto pu
bl icado en el BOJA el 10 de mayo concer
niente a la modif icación de comarcas a efec
tos de asistencia sanitaria y a la libre depen
dencia sanitar ia de los aceítanos. 

A la huelga general se sumaron práctica
mente gentes de todos los sectores labora
les a los que se unían más conforme pasa
ban por las calles. La mani festac ión se pa
ró en el Ayuntamiento, donde se pronuncia
ron gri tos de «sinvergüenza» y «pelele» con
tra el alcalde. Tamoién hubo gritos contra el 
diputado provincial de A. P. señor Contreras. 

Después cortaron la vía férrea desde las 
doce y media hasta las tres y media; resul
taron afectados por el corte el expreso 
Barcelona-Almería y el talgo Almería-Madrid. 

El día 21 próximo actuará en Guadix «La 
Mariquil la» con todo su conjunto para ob
tener fondos dest inados al hospital de 
Guadix. 

COMUNICADO DEL SECRETARIO GENERAL DE LA 
AGRUPACIÓN LOCAL DEL PSOE DE GUADIX 
ANTONIO AVILES FORNIELES 

La R e f o r m a S a n i t a r i a e s p o s i t i v a , e s 
un paso a d e l a n t e en s a n i d a d . A l conver
t i r se e l A m b u l a t o r i o en C e n t r o Per i fér i 
c o de E s p e c i a l i d a d e s d o t a d o de ma te 
r ia l m é d i c o en d o n d e se h a g a n a n á l i s i s 
y rad iogra f ías , c u a n d o los h a b i t a n t e s de 
la c o m a r c a no t e n g a n q u e d e s p l a z a r s e 
a G r a n a d a para las e s p e c i a l i d a d e s ven
d r á n a G u a d i x y c o m p r a r á n en es tab le 
c i m i e n t o s d e G u a d i x , e s t o se rá u n be
ne f i c i o para noso t ros . Tamb ién es u n pa
s o a d e l a n t e el q u e un m é d i c o t r a b a j e 7 
ho ras d i a r i a s en vez de las 2 q u e a h o r a 
t i ene , e s t o b e n e f i c i a a la s a l u d d e los 
c i u d a d a n o s , a n t e s el m é d i c o nos m a n 
d a b a a su c a s a por la t a rde y nos cob ra 
ba la v i s i t a aho ra no pasará esto. El Cen
t r o d e S a l u d t o c a r á la m e d i c i n a p reven
t i va c o s a q u e no se hab ía c o n t e m p l a d o 
a n t e r i o r m e n t e . 

Los S o c i a l i s t a s r e p u l s a m o s los a c o n 
t e c i m i e n t o s p r o d u c i d o s en t re la p o b l a 
c i ó n y las f u e r z a s p ú b l i c a s , y l a m e n t a 
m o s los g raves i n c i d e n t e s o c u r r i d o s en 
G u a d i x . S o m o s p a r t i d a r i o s d e q u e un 
p u e b l o se m a n i f i e s t e c u a n d o re i v ind i 
que a l g u n a n e c e s i d a d , pe ro d e b e de ha
c e r s e d e n t r o de un o r d e n y u n a lega l i 
d a d c o n f o r m a s p a c í f i c a s en la q u e no 
se p e r j u d i q u e n p e r s o n a s q u e no es tén 

a f e c t a d a s por el p r o b l e m a , v i a j a n t e s de 
p a s o po r n u e s t r a c i u d a d c o n a n c i a n o s 
y n i ñ o s de m e s e s a g u a n t a n d o h o r a s a 
bo rdo de los c o c h e s a c a u s a de los cor
tes de c a r r e t e r a y f e r r o c a r r i l . 

R e p u l s a m o s t a m b i é n las a m e n a z a s 
de m u e r t e y las a m e n a z a s d e v i o l a c i o 
nes a h i j as de h o m b r e s s o c i a l i s t a s , que 
una m í n i m a m i n o r í a ha h e c h o a perso
nas e l e g i d a s d e m o c r á t i c a m e n t e c o m o 
l ega les r e p r e s e n t a n t e s de los c i u d a d a 
nos en el A y u n t a m i e n t o . 

Todo e s t o n o s l leva a pensar , y m á x i 
m e c u a n d o e l g r u p o m u n i c i p a l de A.R 
d i m i t e pa ra p rovoca r la c r e a c i ó n de una 
g e s t o r a q u e g o b i e r n e el A y u n t a m i e n t o , 
q u e u n a m i n o r í a p r e t e n d e t o m a r e l po
der por la fuerza ya que c o n m é t o d o s de
m o c r á t i c o s no p u e d e n , p r e t e n d i e n d o 
e n g a ñ a r a un p u e b l o q u e d e m o c r á t i c a 
m e n t e es un g ran p u e b l o y s a b e lo q u e 
s e hace , s a b e lo q u e s e h a h e c h o en 
G u a d i x d u r a n t e t o d a la v i d a y t a m b i é n 
sabe lo q u e se ha h e c h o en los ú l t i m o s 
a ñ o s de A y u n t a m i e n t o S o c i a l i s t a . Por lo 
t a n t o es te g r a n p u e b l o no p o d r á da r a 
e s t a m i n o r í a s u c o n f i a n z a p o r q u e no 
s o n m e r e c e d o r e s de e l l a . 

PLENO DEL AYUNTAMIENTO DE JEREZ 
Al ampa ro de lo es tab lec ido en el art . 

11 de la Ley 8/1986 de 6 de Mayo de l Ser
v ic io Anda luz de Sa lud , B.O.J.A. 10 de Ma
yo de 1986, y t e n i e n d o en c u e n t a las pe
cu l i a r i dades de la c o m a r c a de Guad ix y 
las neces idades san i tar ias y soc ioeconó
m icas de la zona , así c o m o el sent i r ma-
yo r i t a r i amen te exp resado de su pob la
c i ón , este A y u n t a m i e n t o adop ta el si
gu ien te acue rdo : 

P r imero—Ex ig imos de las au to r idades 
san i ta r ias d e la J u n t a de A n d a l u c í a la 
adsc r i pc i ón de este m u n i c i p i o al área 
hosp i ta la r ia de Granada , c o n las conse
cuenc ias inherentes de dependenc ia , tan

to hospi ta lar ia c o m o jera lqu izac ión en di
c h a área de los espec ia l i s tas q u e at ien
den esta pob lac i ón . 

Segundo—Exig imos igua lmente que, a 
med io o la rgo plazo, sean a tend idas las 
neces idades hospi ta lar ias de esta comar
ca natura l med ian te la c o n s t r u c c i ó n de 
un hosp i ta l comarca l que imp ida los gra
ves r iesgos que habrá de suponer los ne
cesar ios t ras lados a centros hospi ta lar ios 
le janos de nues t ro mun ic ip io . 

Tercero— F i na lmen te y deb ido al ba jo 
nivel s o c i o e c o n ó m i c o de nues t ra comar
ca que hacen de la m i s m a una de las más 

DEL MARQUESADO 
depr imidas de España, y al amparo de las 
o fe r tas rea l izadas por el Excmo. Sr. Pre
s iden te de la Jun ta de A n d a l u c í a en reu
n ión maten ida con los representantes del 
A y u n t a m i e n t o de Guad ix , e x i g i m o s la ur
gen te rea l izac ión y pues ta en marcha de 
un p lan s o c i o e c o n ó m i c o q u e pe rm i ta la 
p o t e n c i a c i ó n de los recursos de nues t ra 
zona , s a c a n d o a la m i s m a d e la pobreza 
en que se encuen t ra s u m i d a . 

Igual acue rdo ha s ido ap robado por el 
A y u n t a m i e n t o de Dolar a pe t i c i ón de las 
mujeres encer radas en Guad ix . 

PARA 
SALIR 
ADELANTE 



LEY GENERAL DE SANIDAD 
BOE - Martes 29 abril 1986 

Artículo catorce 
Los poderes públicos procederán, median

te el correspondiente desarrol lo normativo, 
a la apl icación de la facultad de elección de 
médico en la atención primaria del Área de 
Salud. En los núcleos de población de más 
de 250.000 habitantes se podrá elegir en el 
conjunto de la c iudad. 

Artículo quince 
1. Una vez superadas las posibi l idades de 

diagnóstico y tratamiento de la atención pri
maria, los usuarios del Sistema Nacional de 
Salud t ienen derecho, en el marco de su 
Área de salud, a ser atendidos en los servi
cios especializados hospitalarios. 

2. El Minister io de Sanidad y Consumo 
acreditará servicios de referencia, a los que 
podrán acceder todos los usuarios del Sis
tema Nacional de Salud una vez superadas 
las posibil idades de diagnóstico y tratamien
to de los servicies especial izados de la Co
munidad Autónoma donde residan. 

Artículo veintiocho 

Todas las medidas preventivas contenidas 
en el presente capítulo deben atender a los 
s iguientes pr incip ios: 

a) Preferencia de la colaboración volun
taria con las autor idades sanitarias. 

b) No se podrán ordenar medidas obl i
gator ias que conlleven riesgo para la vida. 

c) Las l imi taciones sanitar ias deberán 
ser proporcionadas a los f ines que en cada 
caso se persigan. 

d) Se deberán util izar las medidas que 
menos perjudiquen al pr incipio de libre cir
cu lac ión de las personas y de los bienes, la 
libertad de Empresa y cualesquiera otros de
rechos afectados. 

De las Áreas de Salud 
Artículo cincuenta y seis 

1. Las Comunidades Autónomas del imi
tarán y const i tu i rán en su terri torio demar
caciones denominadas Áreas de Salud, de
biendo tener en cuenta a tal efecto los prin-

LEY ANDALUZA... 
Ley 8/1986, de 6 de mayo, 

del Servicio Andaluz de Salud. 

EL P R E S I D E N T E D E L A J U N T A D E 
A N D A L U C Í A A T O D O S L O S Q U E L A 

P R E S E N T E V I E R E N , S A B E D : 

CAPITULO I 
NATURALEZA Y ATRIBUCIONES 

Artículo 1° 
1. Para la gestión y administración de los 

servicios públicos de atención a la salud de
pendientes de la Comunidad Autónoma de 
Andalucía, se crea el Servicio Andaluz de Sa
lud, como Organismo Autónomo de carác
ter administrat ivo de la Junta de Andalucía 
adscri to a la Consejería de Salud y Consu
mo. Su estructura y funcionamiento, de con
formidad con lo previsto en la presente Ley, 
se determinarán reglamentariamente. 

2. Sus objet ivos fundamentales serán: 

a) La mejor ut i l ización de los recursos 
disponib les en esta materia, a f in de elevar 
el nivel de salud de la población andaluza. 

b) La prestación de sus servicios, bien de 
carácter individualizado o comunitario, a to
da la poblac ión en la forma y condic iones 
determinadas legalmente por cada servicio. 

c) El establecimiento de una organiza
ción adecuada para prestar una atención in
tegral de la salud, comprensiva tanto de la 
prevención como de las acciones curativas 
y rehabil i tadoras precisas. 

d) La integración de todos los recursos 
sanitarios públ icos en un disposit ivo funcio
nal y, en su caso, administrat ivo únicos. 

3. La organización del Servicio Andaluz 
de Salud, así como sus funciones y compe
tencias, se ajustarán a los principios 
siguientes: 

a) Simpl i f icación, racionalización, efica
cia y coordinación administrat iva. 

b) Descentralización y desconcentración 
de la gest ión. 

c) Actuac ión con criterios de planif ica
ción y evaluación continuada, en base a sis
temas de in formación actual izada, objetiva 
y programada. 

d) Distr ibución equitat iva de la presta
ción de sus servicios a la población inclui
da en su ámbito territorial, tendente a supe
rar las di ferencias que puedan derivarse de 
condic ionamientos económicos, sociales, 
geográf icos o poblacionales. 

e) Humanización en la prestación de los 

servicios y máx ima consideración a la dig
nidad personal. 

f) Part ic ipación democrá t i ca de los 
interesados. 

Artículo 3.° 
1. El Servicio Andaluz de Salud desarro

llará las funciones y competencias que la 
presente Ley le atribuye, bajo la di rección, 
vigi lancia y tutela de la Consejería de Salud 
y Consumo, a cuyas normas e instrucciones 
ajustará su actuac ión. 

2. En todo caso, corresponde a la Con
sejería de Salud y Consumo: 

a) La f i jac ión de las directr ices y los cri
terios generales de la polí t ica de salud en 
Andalucía. 

b) El establecimiento de los criterios ge
nerales para la asignación de recursos en
tre los diferentes programas y demarcacio
nes territoriales. 

c) La plani f icación de la invest igación y 
la docencia en el ámbi to de sus competen
cias, así como la or ientación y control téc
nico de la Escuela Andaluza de Salud 
Pública. 

d) Los aspectos generales de la ordena
c ión profesional. 

e) La aprobación del proyecto de Mapa 
Sanitario General de Andalucía. 

f) La aprobación de los Planes de Salud 
de las Áreas de Salud y, en su caso, de los 
Distritos de Atención Primaria. 

g) La inspección del Servicio Andaluz de 
Salud, sin perjuicio de las funciones que co
rrespondan a la Inspección General de Ser
vicios y las que se atr ibuyen al Director Ge
rente en el art ículo 6.° de esta Ley. 

h) La elaboración del Reglamento del Or
ganismo, para su elevación al Consejo de 
Gobierno. 

i) El nombramiento y remoción, o en su 
caso la propuesta al Consejo de Gobierno, 
de los titulares de los órganos directivos del 
Organismo. 

j) La política general de relaciones con 
otras Administraciones Públicas, entidades 
públicas y privadas, sindicatos, organizacio
nes empresariales, sociales, profesionales 
o científ icas y medios de comunicación so
cial, en el ámbito de sus competencias. 

k) El fomento de la participación y verte-
bración comunitarias, así como la tutela de 
los usuarios. 

cipios básicos que en esta Ley se estable
cen, para organizar un s is tema sanitar io 
coordinado e integral. 

2. Las Áreas de Salud son las estructu
ras fundamentales del sistema sanitario, res
ponsabil izadas de la gest ión unitaria de los 
centros y establec imientos del Servicio de 
Salud de la Comunidad Autónoma en su de
marcación terr i torial y de las prestaciones 
sanitarias y programas sanitarios a desarro
llar por ellos. 

5. Como regla general, y sin perjuicio de 
las excepciones a que hubiera lugar, aten
didos los factores expresados en el aparta
do anterior, el Área de Salud extenderá su 
acción a una población no inferior a 200.000 
habitantes, ni superior a 250.000. Se excep
túan de la regla anterior las Comunidades 
Autónomas de Baleares y Canarias y las ciu
dades de Ceuta y Meli l la, que podrán aco
modarse a sus específ icas pecul iar idades. 
En todo caso, cada provincia tendrá, como 
mínimo, un Área. 

Artículo 7.° 
1. Para la vigilancia de la gestión del Ser

vicio Andaluz de Salud, se crea una Comi
sión de Seguimiento integrada por las repre
sentaciones de la Administración de la Co
munidad Autónoma y de las confederacio
nes sindicales y empresariales más repre
sentativas en el ámbito de Andalucía. 

3. Las competencias de la Comisión de 
Seguimiento se ejercerán sin menoscabo de 
las correspondientes al Consejo Andaluz de 
Salud y a los Consejos territoriales de Sa
lud, que se conf igurarán como órganos de 
part ic ipación comuni tar ia en las func iones 
y competenc ias de la Consejería de Salud 
y Consumo, a que hace referencia el artícu
lo 3.°.2 de la presente Ley. Los Consejos de 
Salud estarán integrados por representan
tes de las Administraciones públicas, de los 
usuarios y de los profesinales y trabajado
res de la salud. 

Articulo 9.° 
Coincid iendo con cada provincia, el Ser

vicio Andaluz de la Salud se ordenará en 
ocho demarcaciones territoriales, denomi
nadas Áreas de Salud. Cada Área de Salud 
está integrada, administrat iva y funcional-
mente, por unidades menores que será de 
los t ipos: Los Distr i tos de Atención Prima
ria de Salud y las Áreas Hospitalar ias. 

Articulo 10. 
1. El Distrito de Atención Primaria de Sa

lud es la demarcac ión geográf ica para la 
gest ión y prestación de los servicios sani
tarios de Atención Primaria, que abarca el 
conjunto de Zonas Básicas de Salud vincu
ladas a una misma estructura de d i recc ión, 
gest ión y admin is t rac ión. 

Articulo 11 

Cada Área Hospitalaria estará con
formada, al menos, por un hospital con 
los Centros Periféricos de Especial ida
des adscr i tos al mismo, que cubrirán 
los servicios de internamiento y aten
c ión especial izada de la poblac ión co
rrespondiente a uno o varios Distr i tos 
de Atención Primaria. Excepcionalmen-
te y por necesidades asistenciales de 
la población de un Distrito, aquella po
drá dividirse para ser atendida por 
Áreas Hospitalarias diferentes. 
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SE ABRE EL CENTRO DE RECURSOS 
Parece ser que la a d m i n i s t r a c i ó n , en 

c u a n t o a E d u c a c i ó n se refiere, es tá tra
tando de acercarse a nues t ra c o m a r c a 
con m e d i o s y mater ia l que en n ingún co
legio p o d í a m o s pensar y que sí se pen
saba, era cas i impos ib le de conseguir . Se 
t ra ta del Cent ro de Recursos, pero para 
en te ra rnos b ien de qué se t ra ta , v a m o s 
a hab lar c o n el c o o r d i n a d o r d e él en la 
zona J. J o s é Serrano. 

P.: ¿Qué es el Centro de Recursos? 

R.: Es el lugar de encuen t ro del pro
feso rado de la c o m a r c a de las d i s t i n tas 
enseñanzas no universi tar ias (Preescolar, 
E.G.B., Adu l tos , E.: Espec ia l , F o r m a c i ó n 
Pro fes iona l , B.U.R). 

Es el lugar d o n d e se pos ib i l i t a la dis
cus ión , el aná l i s i s e i n te rcamb io de expe
r ienc ias docen tes , que v ienen a ser ins
tanc ia de c o m u n i c a c i ó n y per fecc iona
m ien to de l p ro feso rado y c o a d y u v a con 
la Renovac ión Pedagóg ica . 

Es un serv ic io comarca l de e d u c a c i ó n , 
c o n recursos mate r ia les d i dác t i cos , q u e 
pos ib i l i t a la e l abo rac ión de mate r ia les y 
la adecuac ión de programas y or ientac io
nes p e d a g ó g i c a s a los recursos y pos i 
b i l i dades soc io -cu l tu ra les del medio. 

P.: ¿Cuál es la misión del Centro? 

R.: Ent re los ob je t i vos de l Cen t ro de 
Recursos podemos destacar el de apoyar 
los Proyec tos de Educac ión C o m p e n s a 
tor ia y Educac ión de Adu l tos que t ienden 
a erradicar el ana l fabe t ismo, comp le ta r la 
f o r m a c i ó n de los jóvenes y t i endan a pro
porc ionar les una fo rmac ión ocupac iona l . 

Ayudar a t odas las ac t i v idades de Re
novac ión Pedagóg ica tan to Proyectos de 
Innovac ión Educat iva y Exper imen tac ión 
P e d a g ó g i c a c o m o S e m i n a r i o s 
Permanentes. 

Promover y desar ro l la r ac t i v i dades de 
p e r f e c c i o n a m i e n t o y c o o p e r a c i ó n entre 
los p ro fesores de la c o m a r c a a f in de 
crear c a u c e s de in te rcambio , c o m u n i c a 
c ión y d i f u s i ó n de exper ienc ias . 

Apoyar al p ro feso rado en su labor con 
el mate r ia l aud iov i sua l ex is ten te en el 
Cent ro y f o m e n t a r la e labo rac ión de 
aud iov i sua les prop ios , según las necesi 
dades educa t i vas de la comarca . 

Of recer a los Cen t ros Educat ivos , en 
espec ia l a los más d e s c o m p e n s a d o s , co
mo escue las uni tar ias, un serv ic io perma
nen te de recursos mate r ia les d i d á c t i c o s 
que pres ten apoyo en su labor docente . 

P.: ¿Con qué material cuenta? 

R.: E m p e c e m o s por las dependenc ias 
que t iene: b ib l io teca , sa la de son ido e 
imagen , hab i t ac i ón para reprograf ía , la
borator io fotográf ico, dos salas de reunio
nes, sa lón de usos mú l t i p les , d e s p a c h o 
y serv ic ios . 

La b ib l i o teca d i s p o n e de unos 120 vo
l úmenes de t e m á t i c a p ro fes iona l para 
consu l t a del p ro fesorado. 

En s o n i d o e imagen c o n t a m o s c o n : 
equ ipo de video, reprograf ía , equ ipo rea
l izac ión y p royecc ión de d iapos i t i vas , y 
e q u i p o de s o n i d o reprograf ía . 

C o n t a m o s t a m b i é n c o n labora to r io 

EL NUEVO CENTRO DE RECURSOS ESTA EN SANTA ANA 

c o m p l e t o en b l anco y negro, c o n una fo-
t ocop iado ra , y el resto de las dependen
c ias con el mob i l i a r i o p rec iso para el co
m e t i d o que deben cumpl i r . 

R: ¿Cómo func iona? 

R.: C o m o he d i cho antes, el Cent ro de 
Recursos es tá al serv ic io de t o d o el pro
f eso rado no un ivers i ta r io de la c o m a r c a , 
e n t o n c e s t o d a s las ac t i v i dades que se 
real izan es tán en f u n c i ó n de las neces i 
dades de éste. 

Desde q u e empezó a f u n c i o n a r es tá 
apoyando y ayudando al Proyecto de Edu
cac ión Compensato r ia que se está llevan
d o en Guad ix , a la E d u c a c i ó n de Adu l tos , 
a los Proyectos de Innovac ión Educa t i va 
y Expe r imen tac i ón Pedagóg ica de la co
marca , a los Semina r i os Permanen tes y 
a o t ros g r u p o s de t raba jo que se es tán 
f o r m a n d o c o m o nuevos s e m i n a r i o s per
m a n e n t e s y o t ros p royec tos de c o m p e n 
sa to r ia que se han p resen tado para cur
sos venideros. 

Se han impar t ido var ios cu rsos de per
f e c c i o n a m i e n t o : Técn icas de t raba jo in
te lec tua l , G loba l i zac ión en preescolar , 
Aud iov isua les , etc. 

Todas es tas ac t i v i dades se han hecho 
en d i s t i n tos Coleg ios , Ayun tamien to , Ins
t i tu to , al no tener el loca l pero ya a fo r tu 
n a d a m e n t e d i s p o n e m o s de él . 

Qu ie ro ins is t i r en el local c o m o espa
c io f í s ico porque es el lugar donde el pro
feso rado de cua lqu ie r nivel de enseñan
za puede reunirse y que me gus ta r ía que 
t o d o s s ien tan c o m o suyo, po rque es así. 
Es a lgo que hasta ahora no d ispon íamos. 

R: ¿Desde cuándo funciona? 

R.: El Cen t ro de Recursos de Guad i x 
f u n c i o n a d e s d e el m e s d e enero de es te 
apo, aunque p rov i s i ona lmen te en un pi
s o q u e e l A y u n t a m i e n t o t i ene en la Plaza 
de las Pa lomas m ien t ras que se te rm ina
b a n las obras de l loca l def in i t i vo . 

R: ¿Dónde está instalado? 

R.: En la ca l le Juan R a m ó n J iménez , 
s /n, en las Casas de los Profesores, de
t rás de la Casa de Cu l tu ra . 

R: ¿Quién puede hacer uso de él? 

R.: C o m o he d i c h o t o d o el p ro fesora
d o de n ive les no un ivers i ta r ios de la 
c o m a r c a . 

P.: ¿De quién depende? 

R.: El Centro de Recursos depende or
gán i camen te de la De legac ión Provincia l 
de E d u c a c i ó n y C ienc ia , f u n c i o n a l m e n t e 
de la D i recc ión Genera l de P r o m o c i ó n 
Educat iva y Renovación Pedagógica de la 
Conse je r ía de E d u c a c i ó n y C ienc ia de la 
J u n t a de Anda luc ía . 

R: ¿Cuál ha sido el proceso de su 
puesta a punto? 

R.: Desde que aparec ió p u b l i c a d o en 
el B.O.J.A. del 4-10-85 la c reac ión del Cen
t ro de Recursos de Guad i x , ha segu ido 
los s igu ien tes pasos : 

Exis te un conven io ent re el Ayunta
m ien to y la J u n t a de A n d a l u c í a en que el 
p r imero ten ía q u e a c o n d i c i o n a r e l l oca l 
y hacerse ca rgo de l pe rsona l suba l te rno . 

La J u n t a e q u i p a a l Cen t ro de Recursos 
del mater ia l d idác t i co y personal docente. 

Las obras empezaron en el mes de ene
ro y se te rm inaron el 10 de Jun io , el Ayun
t am ien to se es tá h a c i e n d o ca rgo de los 
comprom isos adqu i r idos en ese convenio. 

Los equ ipos de aud iov isua les , mob i l ia 
rio, etc., se han ido rec ib iendo desde el 
mes de febrero has ta p r imeros de mayo. 

El persona l d o c e n t e se ha cub ie r t o en 
c o n c u r s o púb l i co de mér i t os de la Direc
c i ó n Genera l de Personal de la Conse je
ría de Educac ión (BOJA 11 de oc tub re de 
1985) resue l to el 7 d e enero de l 86 (BOJA 
12 de abr i l de 1986). 

Luego d e s d e s u c r e a c i ó n ha t r a n s c u 
rrido un curso en el que a pesar de no dis
poner de local , se han c reado grandes ex
pec ta t i vas e i nqu ie tudes en el profesora
do de la comarca que realmente es el que 
le ha d a d o v ida a l C e n t r o de Recu rsos y 
que ahora con es tas m a g n í f i c a s insta la
c i ones y recursos educa t i vos , ese acer
c a m i e n t o a la c o m a r c a y ayuda al profe
so rado es pa lpab le . 

Qu is ie ra dar las g rac ias d e s d e es tas 
páginas a todas las ins t i tuc iones que han 
c o l a b o r a d o de a l g u n a f o r m a c o n el Cen
tro de Recursos: Ins t i tu to «P. Poveda», Co
legio «Medina O lmos» , Co leg io «Divina In-
fant i ta» , Ayun tam ien to , C.R Ruiz de l Pe
ral e Ins t i tu to «P. A. de A la rcón» . 

PEDRO CHILLÓN 
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España 
ha hecho un 
buen camino 
Con el Gobierno socialista: 

— La democracia está 
asegurada. 

— Hemos saneado la 
economía y la industria. 

— España ha entrado en 
Europa. 

Para que el esfuerzo de 
todos beneficie a todos. 
Para no retroceder, 
España necesita un 
Gobierno mayoritario 
y socialista. 
Tu voto decide. 

Para seguir avanzando 

Por buen 
camino 

VOTA^PSOE 



•V'̂ V'VV ' . v ' r r i i 

Vi'-:-
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Nuevo colector para solucionar las 
inundaciones de la P. S. Torcuato. 

Se ha ce leb rado en este A y u n t a m i e n t o una reun ión de se
g u i m i e n t o y c o o r d i n a c i ó n de las Obras de S a n e a m i e n t o de la 
c i u d a d de Guad ix , en re fer ida reun ión han es tado presentes 
el A l c a l d e y Técn icos de este Ayun tam ien to , Represen tan tes 
de la Con fede rac ión H id rog rá f i ca de l Guadalqu iv i r , D ipu tac ión 
Prov inc ia l y la Empresa Ad jud i ca ta r i a de las Obras. 

El ob je to de es ta reun ión ha s ido la coo rd inac ión de los dis
t in tos o rgan i smos representados e imp l i cados en las obras pu
d iéndose des taca r ent re los acue rdos t o m a d o s los s igu ien tes : 

C o n s t r u c c i ó n de un Co lec to r q u e permi ta el t ras lado de la 
d e n o m i n a d a «Ba lsa d e Ranas». C o n s t r u c c i ó n de u n Co lec to r 
para so luc i ona r el p rob lema de las i n u n d a c i o n e s de la «Puer
ta de San Torcuato». 

Y Es tud io del p royec to de sepa rac ión de las a g u a s feca les 
ver t idas a las a c e q u i a s a s u paso por es ta c i u d a d . 

Las obras de S a n e a m i e n t o de la c i u d a d de Guad i x d ie ron 
c o m i e n z o a f i na les de l p a s a d o año, s i e n d o e l p lazo de te rmi 
nac ión el mes de Marzo de 1987, si b ien , se prevé que conc lu 
yan a f i na les del p resen te año. 

El p resupues to del re fer ido p royec to asc iende ap rox imada
men te a 90 m i l l ones de pesetas , a u m e n t á n d o s e en unos 21 
m i l l ones de pese tas más para repos i c ión de f i rmes y sus t i t u 
c i ón de a c o m e t i d a s . 

Dan comienzo las obras de Distribución 
de Aguas. 

Han d a d o c o m i e n z o las ob ras de la Red de D is t r i buc ión del 
Depós i to de A g u a s Potables de l «Centro de la Bala». 

Con es tas obras se garan t i za el S u m i n i s t r o de A g u a a la to
ta l idad de l núc leo u rbano de es ta c i u d a d . 

La zona de in f l uenc ia de es tas obras s o n : 

— Cen t ro d e la Ba la . 
— Zona a l ta de cua t ro veredad y 
— Zona a l ta de la E rm i ta Nueva. 

En to ta l se garan t i za el s u m i n i s t r o de a g u a po tab le a 80 fa
m i l i as ap rox imadamen te , q u e carec ían de d i c h o serv ic io por 
encon t ra rse su v iv ienda en una c u o t a m á s a l ta a la de los de
p ó s i t o s de a b a s t e c i m i e n t o de la c i u d a d . 

Las m i s m a s se comp lemen ta rán con la cons t rucc i ón de dos 
depós i t os , u n o de i m p u l s i ó n y o t ro de d i s t r i b u c i ó n , ob ras q u e 
empezarán en días p róx imos . 

El p resupues to de es tas ob ras se s i t ú a p róx imo a los 
10.000.000 de pesetas. 

V I D A M ( 
José Luis Hernández Pérez, 

los catorce votos de 
J o s é Luis H e r n á n d e z Pérez f ue e l e g i d o a l c a l d e de G u a d i x , 

en el t r a n s c u r s o de u n a s e s i ó n q u e c o n t ó c o n la p r e s e n c i a 
exc l us i va de los e d i l e s de l PSOE, q u e v o t a r o n por u n a n i m i 
d a d a s u c o m p a ñ e r o c o m o a l c a i d e a c c i t a n o e n s u s t i t u c i ó n 
de l d i m i t i d o S a l u s t i a n o Pérez M o y a . 

El j u e v e s 22 d e M a y o a l as d o c e de l m e d i o d í a s e r e u n i ó 
la c o r p o r a c i ó n m u n i c i p a l en s e s i ó n e x t r a o r d i n a r i a y u rgen 
te c o n c i n c o p u n t o s en el o r d e n de l d ía . La p r e s i d í a e l a l c a l 
de a c c i d e n t a l , q u e d e s p u é s resu l t a r í a e l e g i d o a l c a l d e d e f i 
n i t i vo , J o s é Lu is H e r n á n d e z Pérez. A s i s t í a n a la s e s i ó n los 
c a t o r c e c o n c e j a l e s de l PSOE, n ú m e r o m í n i m o e x i g i d o por 
la ley, ya q u e s u p o n e los d o s t e r c i o s de l t o t a l de la C o r p o r a 
c i ó n , c o n lo q u e q u e d a r e c o m p u e s t a la c o r p o r a c i ó n m u n i c i 
pa l a c c i t a n a . N o a s i s t e n i n g u n a r e p r e s e n t a c i ó n de l G r u p o 
Popu lar , no o b s t a n t e s u b s i s t i r a e s t o s e f e c t o s e l s e ñ o r Gar
c ía C o n t r e r a s , de A l i a n z a Popular , q u i e n i n f o r m a q u e s u ina
s i s t e n c i a a la s e s i ó n es d e b i d a a s u s o b l i g a c i o n e s en la 
D i p u t a c i ó n . 

Se r a t i f i c a en p r i m e r l uga r el c a r á c t e r u r g e n t e de la reu
n i ó n q u e c o m p o r t a e l p r i m e r p u n t o de la s e s i ó n . Poster ior- , 
m e n t e se i n f o r m a de q u e la c o m i s i ó n de g o b i e r n o q u e d a for-, 
m a d a c o n c a r á c t e r p r o v i s i o n a l po r H e r n á n d e z Pérez, q u e ya. 
e s t a b a , a d e m á s de : S a l v a d o r H o l g a d o Polo, A n t o n i o Avi les. 
Fo rn ie les , M a n u e l Ruiz S á n c h e z , J u a n A n t o n i o So r i a Pérez, 
A n t o n i o M o y a C a s a d o , y J o s é R a m o s C a r r a s c o . 

La l i s ta de t e n i e n t e s de a l c a l d e , q u e no t e n d r á c a m b i o s , 
se c o m p o n e as í : A n t o n i o Av i les , p r ime r t e n i e n t e a l c a l d e ; Sal
v a d o r H o l g a d o , e l s e g u n d o ; M a n u e l Ruiz , el t e rce ro , y J u a n 
A n t o n i o So r i a Pérez, A n t o n i o M o y a y J o s é R a m o s . 

El p u n t o t e r ce ro es el r e fe ren te a la s i t u a c i ó n de s e r v i c i o s 
espec ia l es de los t r aba jado res del a y u n t a m i e n t o de J u a n A n 
t o n i o Pérez G o n z á l e z , e n c a r g a d o de l s e r v i c i o de l i m p i e z a , y 
de l o f i c i a l de a l b a ñ i l e r í a , A n t o n i o López Nava r ro de la br i 
g a d a d e o b r a s de l A y u n t a m i e n t o , q u e e n t r a n a f o r m a r pa r te 
de la c o r p o r a c i ó n , s u p l i e n d o las d i m i s i o n e s de c o n c e j a l e ; 
d i m i t i d o s , y q u e s e g ú n las leyes v i g e n t e s s o n i n c o m p a t i b l e s , 
a u n q u e prevé la reserva de p u e s t o de t r a b a j o en el d ía q u e 
p u d i e r a n c es a r c o m o t a l e s c o n c e j a l e s . A m b o s p r e s t a n ju ra 
m e n t o a n t e e l a l c a l d e , y t o m a n p o s e s i ó n . 

Y el ú l t i m o p u n t o de l o r d e n de l d ía se re f ie re a la e l e c c i ó n 
d e l a l c a l d e , t o m a p o s e s i ó n y j u r a m e n t o , t r á m i t e q u e se ver i 
f i c a s a l i e n d o H e r n á n d e z Pérez v o t a d o por m a y o r í a a b s o l u 
t a , q u e c o n t ó c o n t o d o s l o s v o t o s d e l os e d i l e s a s i s t e n t e s . 
Tras el a p l a u s o de l p ú b l i c o q u e c u b r í a el s a l ó n de a c t o s , Ma
nue l Ru iz , c o m o p o r t a v o z de l PSOE, d i o la b i e n v e n i d a a los 
d o s c o n c e j a l e s , e i g u a l m e n t e d e s e ó é x i t o s en su g e s t i ó n a 
H e r n á n d e z Pérez, r e a l i z a n d o un r e c u e r d o a q u e ta l d ía co 
m o h o y d e h a c e t r e s a ñ o s , e l p u e b l o v o t ó a c a t o r c e c o n c e j a 
les de l PSOE — d i j o — q u e nos m a n t e n d r e m o s en n u e s t r o s 
pues tos , a la vez q u e l a m e n t a m o s q u e no haya o c u r r i d o igua l 
c o n o t r a s r e p r e s e n t a c i o n e s p o l í t i c a s , c u y a a u s e n c i a no nos 
ag rada» . 

A c o n t i n u a c i ó n el a l c a l d e H e r n á n d e z Pérez leyó un c o r t o 

Por G A M A y P R E C I O S c o m p r e su TELEVISOR y V I D E O en 

r o m a c h o 
Elija entre las marcas más prestigiosas del mercado... 
Philips, Grundig, Thomson, Telefunken, Sony, J V C , ITT, 
National, Mitsubishi, Technics, Emerson, Sanyo, 
Elbe, Sonitrón... 
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Nicnívi i 
, alcalde de Guadix con 
ediles del PSOE 

Luis Asenjo Sedaño 

mensa je d o n d e mues t ra su s a t i s f a c c i ó n y a g r a d e c i m i e n t o a 
los que le han vo tado y a los as is ten tes al acto. Man i fes tó que 
«es un honor t raba jar por Guad i x , y no e s c a t i m a r é es fuerzo 
para realizar, a u n q u e a l gunas veces se me pueda c r i t i ca r por 
ser a l ca lde viajero, y a q u e en los v ia jes se ap rende y se cons i 
guen m u c h a s cosas». 

Recordó el nuevo a l ca lde con ca r iño a sus c o m p a ñ e r o s di
m i t i d o s y d i j o q u e G u a d i x e s un pueb lo de g randes neces ida
des, i nc luso de mise r ias y hambre , pero que él denunc ia r ía ta
les i n j us t i c i as soc ia l es d o n d e hub ie ra q u e hacer lo , y q u e c o n 
honor y sen t i do de responsab i l i dad t ratar ía de servir y enf ren
ta rse c o n los p rob lemas de la c i u d a d para buscar so luc iones . 

José Luis Hernández Pérez es un m u c h a c h o joven y u n a per
sona e s t r e c h a m e n t e v i ncu lada a Guad ix . 

GUADIX pide ser declarada 
ZONA CATASTRÓFICA 

C o n mo t i vo de las l luv ias to r renc ia les ca ídas en es ta c iu
dad el p a s a d o v iernes día 6, se p rodu jo el c o l a p s o de los co
lectores p rovocando i n u n d a c i o n e s en los pun tos negros de la 

; l oca l i dad , l oca l i zados p r i n c i p a l m e n t e e n la Puer ta de San Tor
cuato, d o n d e hubo que evacuar a una anc iana de su v iv ienda, 
l l egando la c o t a de l a g u a a 1,60 me t ros sobre el nivel de l sue-

I lo, p r o d u c i é n d o s e a d e m á s la i n u n d a c i ó n de un s ó t a n o dedi -
%. c a d o a coche ras por la ro tura de un ce r ram ien to de d iv is ión 

Interior, q u e d a n d o t o t a l m e n t e cub ie r tos por las aguas 17 vehí
cu los , así c o m o o t ros var ios que se e n c o n t r a b a n en la parte 
baja de refer ida zona . 

Otra zona i nundada ha s ido la parte baja de la Ctra. V ie ja 
de Granada , d o n d e se anegaron los só tanos de las v iv iendas 
en c o n s t r u c c i ó n y de las rec ien temente cons t ru idas . 

C o m o c o n s e c u e n c i a de la pres ión a que se v io s o m e t i d a el 
co lec to r de la c i u d a d , éste reventó en una de las ca l les de la 
Bda. Pedro A n t o n i o de A la r cón , c o m o el ramal de la acequ ia 
de ranas al in ic io de la C/ P ro longac ión de Med ina O lmos , pro
vocando la i n u n d a c i ó n del s ó t a n o de un e s t a b l e c i m i e n t o 
comerc ia l . 

Ot ra zona i nundada la c o n s t i t u y e la in te rsecc ión de la Ca
rrera de las Cruces con C a ñ a d a de los Perales, d o n d e es tuvo 
i n te r rump ido el t rá f i co c o m o c o n s e c u e n c i a de las a g u a s y tie
rras que e l las po r t aban . 

A s i m i s m o , en la C/ Tor remol inos penet ró el a g u a en a lguna 
de las v iv iendas p r o d u c i é n d o s e un e m b a l s e j$mto al muro 
ex is tente. 

C o m o consecuenc ia de las l luvias hubo de ser evacuada una 
fam i l i a en Eras de San ta A n a , por d e s p r e n d i m i e n t o de un tra
mo de m u r o de carga y par te de la cub ie r ta , f am i l i a a la q u e 
se le p ropo rc ionó una v iv ienda p róx ima a la que ocupaba , y 
ot ra en la M in i l l a d o n d e la c o t a de a g u a s u b i ó p r ó x i m a al te
cho de la cueva. 

C O M P R E d o n d e le O F R E C E N M A S . . . VISITE... 

I romadio 
J e o t e c a R O M A C H O 
El mejor v ídeo d e la comarca a su servicio. 

Durante las l luv ias to r renc ia les se produ jeron en numerosas 
ca l les de la c i udad zan jas que inc luso de ja ron a la v is ta , los 
serv ic ios u r b a n o s de a b a s t e c i m i e n t o y saneamien to , depos i 
tándose el mater ia l de acarreo en las zonas más bajas, habién
dose in i c iado ya las ope rac i ones de ret i rada de t ier ras y l im
pieza de ca l les que q u e d a r o n en un l amen tab le es tado. 

La s i t uac ión se agravó m á s por el d e s b o r d a m i e n t o de la co
noc i da «Ramb la de l Piojo», que d i scu r r i ó par te d e e l la libre
men te por las ca l les de nues t ra c i u d a d . 

Numerosas fueron las v iv iendas y es tab lec im ien tos que tras 
las l luv ias q u e d a r o n a n e g a d o s y en a l g u n a s cuevas deshab i 
tadas se produ je ron hund im ien tos . 

A s i m i s m o c o m o c o n s e c u e n c i a de la pene t rac ión de t ierras, 
en unos casos , y roturas en ot ros, par te de los co lec to res ge
nerales han q u e d a d o se r i amen te a fec tados . 

Esta A lca ld ía a la v is ta de es tos daños , es tá en c o n t a c t o 
con el Gob ierno Civil de la Provincia, Jun ta de Anda luc ía y Pro
tecc ión Civ i l , para dec larar Guadix, zona catastrófica. 

Por ú l t imo, que r emos agradecer p ú b l i c a m e n t e la co labora
c ión del Gob ie rno Civi l de la Provincia, Ayun tam ien tos de Gra
nada, Baza y A lqu i f e y c u a n t a s personas co labo ra ron des inte
resadamen te con los t raba jos e fec tuados . 

Guad ix , a 9 de J u n i o de 1986 

Con carác ter u rgente se reun ió el p leno d e la c o r p o r a c i ó n 
mun ic ipa l de Guadix , bajo la pres idencia del a lcalde, José Luis 
Hernández Pérez. El P leno a p r o b ó por u n a n i m i d a d e l p royec to 
de las obras del PER co r respond ien te a su s e g u n d a fase, por 
un impor te g loba l de 25 m i l l o n e s de pesetas. 

El a l ca lde a c c i t a n o p r e s e n t ó en es te m i s m o P leno u n a mo
c i ó n para s o l i c i t a r de los o r g a n i s m o s c o m p e t e n t e s , q u e el 
t é r m i n o m u n i c i p a l de G u a d i x s e a d e c l a r a d o c o m o «zona ca
t a s t r ó f i c a » . En e l a c u e r d o a d o p t a d o se e s p e c i f i c a q u e «an
te la g rave s i t u a c i ó n po r la q u e a t r a v i e s a e l c a m p o de Gua 
d ix , a g r a v a d a en los ú l t i m o s d ías por las h e l a d a s p r o d u c i 
d a s e n s u s c a m p o s , c o n e s p e c i a l i n c i d e n c i a e n el c u l t i v o de 
a l m e n d r a q u e ha h e c h o d e s a p a r e c e r el 100 po r c i e n de la 
c o s e c h a de l p r e s e n t e año , c o n las c o n s i g u i e n t e s repercu 
s i ones en la e c o n o m í a de t o d o el m u n i c i p i o , ya de por sí ma l 
t r e c h a a c o n s e c u e n c i a d e la p r o l o n g a d a s e q u í a de a ñ o s an
te r io res , es ta c o r p o r a c i ó n s o l i c i t a de los o r g a n i s m o s c o m 
pe ten tes , t a n t o a n ive l e s t a t a l c o m o a u t o n ó m i c o , la dec la 
r a c i ó n de t o d o e l t é r m i n o m u n i c i p a l d e G u a d i x c o m o zona 
c a t a s t r ó f i c a y, en c o n s e c u e n c i a , so l i c i t a la a p l i c a c i ó n de los 
b e n e f i c i o s y a y u d a s q u e d i c h a d e c l a r a c i ó n l leva c o n s i g o » 

•cea 
l e p a n t o , 4 

La m a y o r y m á s prest ig iosa cadena 
de electrodomésticos de Anda luc ía 

Telfs. 66 07 48 - 819 - G U A D I X 
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Entrevista a 
JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ PÉREZ 

ALCALDE DE 
GUADIX 

Entre la bandera cons t i tuc iona l y la ver
d ib lanca , rodeado de pape les y al f o n d o 
un cuadro de la V i rgen de las A n g u s t i a s , 
José Luis Hernández d e s p a c h a los asun
tos del gob ie rno m u n i c i p a l , re tando a la 
h is tor ia con el v ie jo c a r i s m a de l ider es
tud ian t i l , o de l uchador por los de rechos 
de los t raba jadores de la f áb r i ca de Be
na lúa , de cuya c i u d a d fue n o m b r a d o hi
jo adopt ivo. Hoy desde el 22 de Mayo os
ten ta la a lca ld ía de una c i u d a d que al f i 
lo del s ig lo XXI se desespera entre el fan
t a s m a de l paro y la m a r g i n a c i ó n secu la r 
de los gob ie rnos de Mad r i d . C o n su pro
mesa ante la C o n s t i t u c i ó n de servir a es
te gran pueb lo que es nuest ro , sa l vando 
pareceres e ideo logías , nues t ro de las 
Cuevas, San ta A n a o Cen t ro o Es tac ión , 
c o m e n z a b a una nueva a n d a d u r a c o n el 
sanben i to de ser joven para p rop ios y ex
t raños, andadu ra que preveo que será di 
f íc i l , pero con el ímpe tu de la gene rac ión 
del paro, o de la generac ión de los par ias 
i lus t rados in ic iará el c a m i n o de la Demo
crac ia, L iber tad y Concord ia , l l amando al 
d iá logo a un sec to r de la p o b l a c i ó n que 
no es tá de acuerdo c o n la Re fo rma 
San i tar ia . 

¿Alcalde, eres consc ien te de la respon
sab i l i dad que has con t ra ído al ocupa r tu 
cargo? 

«Sí, una alcaldía es una función muy 
importante, me encuentro totalmente ca
pacitado para llevarla, estuve en movi
mientos políticos en la facultad de Dere
cho aparte de mis funciones como con
cejal de cultural. Yo como joven me sien
to orgulloso de que un joven haya toma
do la alcaldía, me siento muy mal cuan
do me dicen que por ser joven no soy ca
paz de llevar una alcaldía, deben esperar 
tiempo y que luego me juzgue la historia». 

Hay una p in tada a l u d i e n d o a tu juven
tud que ref leja: «Chelu, a lca lde de niños». 
¿Qué t i enes que dec i r a eso? 

«Sí, la he visto, en estos momentos soy 
el alcalde de los niños de Guadix, de los 
mayores de Guadix y el Alcalde de la ter
cera edad de Guadix; soy el alcalde de 
los aceítanos, y me siento muy orgullo
so de ser el alcalde de los niños ya que 
son el sector más limpio e inocente de 
la sociedad al cual me encanta dirigir mi 
atención, buscar una comunicación que 
no sé si la lograré con los niños ya lo he 
intentado durante estos tres años de con
cejal de cultura, y mi preocupación tam
bién irá a ese sector que tenemos que 
cuidar extremadamente». 

Sobre proyectos a medio y corto pla
zo nos contesta que ejecutaría muchos 
proyectos que ya estaban en marcha. En 
este año «se recogerán muchos de los 
frutos que ya estaban sembrados, duran
te estos tres últimos años hemos esta
do trabajando mucho «refirió el pabellón 
cubierto, una pista de tenis, la plaza de 
abastos remodelada, el mercado de ma
yoristas, empezar las obras de la oficina 
de turismo, las obras del centro de Salud, 
y «además muchos planes de obras y 
servicios». 

C o m e n t a que «Guadix es un pueblo 
viejo, hablas con la gente y está desani
mada , casi ningún joven tiene proyecto 
de quedarse en esta tierra, desde mi al
caidía me gustaría dinamizar la ilusión de 
Guadix, que los pueblos no pueden es
tar a expensas de las iniciativas que nos 
vengan de fuera, tenemos que buscar jun
tos iniciativas privadas y compaginarlas 
con ayudas públicas y sacar esta zona de 
la miseria». 

¿Cómo redundará en la c o m a r c a la 
c o n s t r u c c i ó n de l pan tano del Peñón de 
los G i tanos? 

«El pantano tendrá una presa, Presa de 
Francisco Abellán, y regará tierras de Cor
tes y Graena, Purullena, Marcha!, Guadix, 
Benalúa, Fonelas y Villanueva de las To
rres con una superficie de 4.979 Has.,ci-
fra que partiendo de una dotación de 
8.000 m. 3 /Ha . al año suponen el aprove
chamiento de los 40 H m . 3 de capacidad 
del embalse. Los beneficios directos 
serían: 

Habrá regadíos intensivos incluso en 
verano, prevención de inundaciones, 
abastecimiento de aguas potables a to
dos los núcleos de población de la co
marca. Posibilidad de creación de indus
trias agropecuarias. 

Los beneficios indirectos serían: 

Mejora de regadíos en zonas sobre la 
cota 900, aprovechamiento turístico y re
creativo del embalse. Establecimiento de 
una central hidroeléctrica de pie de pre
sa, con una producción anual del orden 
de los 9 millones de kilovatios/hora. 

Los beneficios sociales serían: 

Mejora de las comunicaciones con 
Granada, carretera comarcal desde el mi
rador de la presa, cruzará la divisoria por 
el collado de Blancares. 

Creación de cien mil jornales en agri
cultura al año además de posibles em
pleos en industrias y servicios. Elevación 
de la renta per cápita en un 4 1 % . La eco
logía no sufrirá ya que las tierras a inun
dar son forestales. El ministro de obras 
públicas nos dijo que para principios de 
1987 veremos algunas obras alrededor de 
la Presa». 

¿Qué t i enes q u e dec i r de la re fo rma 
san i ta r ia? 

«Se nos han dado 18 meses para ela
borar un proyecto alternativo que de

muest re la v iabi l idad del Hosp i ta l en Gua
d ix , lo es tá h a c i e n d o el Co leg io de méd i 
cos de Granada subvenc ionado por la Di
p u t a c i ó n . Sobre la l ibre dependenc ia de 
Granada o Baza al respec to se rec ib ió un 
esc r i t o de la Conse jer ía de Sa lud y Con
s u m o en este A y u n t a m i e n t o el 14 de abri l 
f i r m a n d o la l ibre o p c i ó n . El 10 de Mayo 
en e l Bo le t ín O f i c i a l c o n o r d e n de 6 de 
m a y o se es pec i f i c a en una ley de sani 
d a d en su a r t í cu lo 11 el m i s m o a s p e c t o 
de d e p e n d e n c i a . Pos te r i o rmen te el 21 de 
mayo se envían c a r t a s a los c i u d a d a n o s 
exp l i cándose les el p r iv i leg io de la l ibre 
o p c i ó n . Aunque la ley es un paso adelan
te n o s o t r o s los s oc i a l i s t as s e g u i r e m o s 
re i v i nd i cando un h o s p i t a l para Guad ix y 
c o m a r c a , s i por par te de la Admin i s t ra 
c i ó n san i ta r ia se le pus ie ra a a l g ú n c iu
d a d a n o de Guad i x i m p e d i m e n t o a lguno 
en la e l e c c i ó n de h o s p i t a l , el a lca lde , el 
a y u n t a m i e n t o , y el pa r t i do soc ia l i s ta de 
Guad i x , t o m a r í a n m e d i d a s y es ta r ían de 
par te de los c i u d a d a n o s » . 

¿ C ó m o e s t á la e c o n o m í a d e l 
A y u n t a m i e n t o ? 

«Tenemos una d e u d a con t ra ída por las 
obras soc ia les que eran impresc ind ib les , 
ni es p r e o c u p a n t e es ta deuda , po rque la 
c a p a c i d a d de las d e u d a s de los ayunta
mien tos pueden l legar hasta un 2 5 % y es
t a m o s en un 1 2 % de la c a p a c i d a d de en
deudamien to , es deb ida a las inversiones 
en zonas pobres c o m o ane jos , cuevas 
d o n d e s e h a p u e s t o e l a g u a y 
a lumbrado» . 

Para f inal izar, el A l c a l d e l l amaba a la 
p a c i f i c a c i ó n de la gen te a l t iva y rencoro
sa, los o d i o s y renc i l las de hace cua t ro 
d é c a d a s es taban vo lv iendo a d iv id i r al 
pueb lo , no es b u e n o que a f lo ren las ven
ganzas. Entre Guad ix y su c ie lo azu l , el 
clero, ese poder que tan to hab la de la paz 
y la r econc i l i ac i ón no creía conven ien te 
que un a lca lde, qu izá el ú n i c o merecedor 
de l lamarse acc i tano por haber nac ido en 
es ta t ie r ra tan a b a n d o n a d a de la d i o s a 
Fo r tuna y del D ios ca tó l i co , a c o m p a ñ a r a 
las re l iqu ias de S. Torcuato. 

J o s é Luis Hernández , 27 años , huér fa
no desde los 13 man tuvo a sus cuat ro her
m a n o s c o n las b e c a s y las pens iones de 
o r fandad desde el f r anqu i smo a 4.900 pe
se tas m e n s u a l e s has ta las 23.000 de la 
Democ rac i a , e s t u d i ó de recho c o n una 
beca-sa lar io . A l ca lde , g rac ias . 

F R A N C I S C O H E R N Á N D E Z 
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II SEMANA DE TEATRO INFANTIL EN LA E. G. B. 
Se ha ce lebrado la S e g u n d a S e m a n a de Teatro en la E.G.B. 

y es t i e m p o de aná l is is . A l c a b o de un año nos h e m o s encon
t rado en la m i s m a s i t u a c i ó n del año anter ior, fa l ta de med ios 
y mate r ia l . 

C reemos que la s e m a n a ha ten ido poco eco en Co leg ios , 
Asoc iac iones de Padres, Ayun tamien tos , a los que ped imos co
laborac ión para ir c o m p l e t a n d o aque l l os de ta l les que hacen 
que el teat ro sea una verdadera t r ans fo rmac ión de la real idad: 
luces, deco rados , vestuar io. . . , etc. 

La pa r t i c i pac ión ha s ido bas tan te numerosa , hab iendo te
n ido q u e p ro longar los d ías d e a c t u a c i ó n . Ha h a b i d o ob ras de 
todas tendenc ias : c lás icas , humor í s t i cas , de c reac ión co lec t i 
va... En lo que sí qu iero f i ja rme es en la línea general de ir aban
d o n a n d o los m o n ó l o g o s m e m o r í s t i c o s s in na tu ra l i dad ni ex
pres ión , en favor de gestos , sen t im ien tos , r i tmo e interpreta
c i ó n d o n d e los n iños v iven y c o m u n i c a n me jo r lo q u e en ese 
m o m e n t o real izan, p lasmar la bel leza en escena, sal i r de lo co
mún para sent i rse unos seres esp i r i tua les ar ropados por la luz, 
el s o n i d o y la in te rp re tac ión . 

Las a c t u a c i o n e s han s ido las s igu ien tes : 

C O L E G I O PUBLICO DE C O G O L L O S : 
«La ratita presumida», «El cazador de liebres», 
«El zapatero que quiso ser rico», 
«La Princesa de las flores». 

COLEGIO PUBLICO «RAFAEL VIDAL» de F O N E L A S : 
«La Manta», «El transplante de corazón», 

COLEGIO PUBLICO «ANDALUCÍA» de BENALÚA: 
«Los turrones de Alicante», «Los habladores», 
«Farsa y Justicia del Corregidor», de Lope de Rueda. 

C O L E G I O «DIVINA INFANTITA» de GUADIX: 

«Personas mayores, personas menores», 
«Creación colectiva». 

COLEGIO «DIVINA INFANTITA» de GUADIX: 

«La estrella que dejó de brillar», de A. Gómez Yebra 

COLEGIO «SAGRADO CORAZÓN» GUADIX: 
«Serapio y Yerbabuena» 

B R E V E S 
LA FERIA VUELVE A SEPTIEMBRE 

Una de las p r imeras m e d i d a s que ha t o m a d o el nuevo 
a lca lde, José Luis Hernández ha s ido volver a ce lebrar la 
Feria de Guad ix en los p r imeros días de Sep t iembre , c o m o 
años at rás an tes del p o l é m i c o c a m b i o al mes de Agos to . 
Después de la Feria es i n tenc ión del ac tua l A l ca lde cele
brar un re fe rendum loca l para zan jar de f i n i t i vamen te el te
ma de las fechas de la fera. 

GUADIX, centro de atención política 
C o n mo t i vo de la C a m p a ñ a E lec tora l , han v i s i t ado nues

tra c iudad numerosas caravanas pol í t icas y líderes en busca 
del voto perd ido y a in tentar convencer al p ú b l i c o acc i ta 
no. En pr imer lugar en la p re -campaña v ino Luis Uruñue la 
del pa r t i do A n d a l u c i s t a , qu ien dio una cha r la -co loqu io so
bre la re fo rma san i ta r i a que resu l tó m u y pa r t i c i pada en la 
Es tac ión . Luis Mar ín del Part ido Re fo rm is ta Democ rá t i co 
y Rafael Fernández Pinar de «Mesa para la Un idad de los 
Comun is tas» fueron ent rev is tados por Radio Guadix . Al cie
rre de redacc ión por Centro Domcrá t i co y Soc ia l v ino a Gua
dix Feder ico Mayor Zaragoza ex-Min is t ro de E d u c a c i ó n y 
C ienc ia . 

RECURSO CONTRA LA REFORMA 
Los A b o g a d o s jóvenes de Guad i x se h a n en t rev is tado 

nuevamen te con el p res t i g ioso ju r i s ta de Sevi l la D. Manue l 
Clavero Aréva lo a f in de in te rponer recurso c o n t r a las me
d idas adop tadas por la Conse jer ía de Sa lud y C o n s u m o de 
la J u n t a de A n d a l u c í a respec to de la as i s tenc ia hosp i ta la 
r ia que se a t r ibuye a la p o b l a c i ó n de Guad ix y C o m a r c a . 

LOS NIÑOS Y EL TEATRO 

COLEGIO «MEDINA OLMOS» GUADIX: 

«La habitación de los muñecos», 
«Creación colectiva» 

COLEGIO ADELANTADO «P. DE MENDOZA» GUADIX: 

«Cruce de Caminos,. «El dragón de Yoquesabo», 
«Creaciones colectivas». 

COLEGIO «LA PRESENTACIÓN» GUADIX: 

«El tío de Alcalá», «Los turrones de Alicante» 

A g r a d e c e m o s al d i rec tor y c laus t ro de pro fesores del CP. 
Med ina O l m o s la c o l abo r ac i ón pres tada y a Radio Guad ix su 
apo r tac ión in fo rmat iva . 

Por el Semina r i o Permanente de Teatro 
Pedro Ch i l l ón 

En junio, Julio. 

IZQUIERDA 
Convocatoria por Andalucía 

Partido Comunista de Andalucía (PCA) 
Federación Progresista (FP) 
Partido Comunista del Pueblo Andaluz (PCPA) 
Partido de Acción Socialista (PASOC) 
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EL PRESIDENTE DE LOS GITANOS ANDALUCES, EN GUADIX 
Entrevista a: MANUEL CORTES CORTES 

Aprovechando una de las visitas que ha he
cho Manuel Cortés a nuestra ciudad con el fin 
de ayudar en lo posible a unos gitanos presos 
y pendientes de juicio, le hemos abordado en 
un descanso de los interrogatorios que se han 
sucedido, entrevistándolo para nuestra revista. 

M a n u e l Cor tés , es Pres idente d e la 
A s o c i a c i ó n Secre ta r iado Gi tano. Le pre
g u n t a m o s . ¿Cuál es la labor que real iza 
el Secre ta r iado que preside? 

R.: Se preocupa de la cultura de los ni
ños y personas mayores, resolver proble
mas de inscripción, rehabilitación de vi
viendas, problemas de presos, e tc . . 

R: ¿Cómo ve la s i t u a c i ó n ac tua l de los 
n iños g i tanos? ¿Están esco la r i zados? 

R.: La mitad de los niños no están es
colarizados. Muchos de ellos porque no 
están aún registrados. También ocurre 
que los padres se los llevan de la escue
la para que les ayuden en los trabajos de 
campo, aceituna, recogida de tomates... 
—Apostil la M a n u e l — El principal proble
ma de los gitanos es el hecho de no tra
bajar y no tener los papeles en regla. Es
te año habré registrado 50 ó 60 gitanos, 
algunos ya casados y con hijos. Otro gran 
problema es la falta de cultura, el no sa
ber leer y escribir. 

R: ¿Qué papel j u e g a la mu je r en las fa
m i l i as g i tanas? ¿No c o m p l i c a la p romo
c i ó n de los g i t anos , el h e c h o de casarse 
tan jóvenes? 

R.: La mujer gitana tiene un gran aban
dono, porque la mayoría no sabe llevar 
bien la casa, la administración y los hi
jos. También influye el hecho de casarse 
tan jóvenes. Eso se quitará con el tiem
po. Ya con la escuela se van promocio-
nando bastante más. 

R: ¿Se dan m u c h o s m a t r i m o n i o s 
m ix tos? 

F ( g a r c í a 

O Visite nuevo estudio en 

T Ó Pasaje de la Purísima, 2 (junto Zapatería Vázquez) 

O Tfno.: 66 14 75 — GUADIX (Granada) 

PARA MAMA.... 
ROPA INFANTIL 
y PRE - MAMA 

VISÍTENOS EN: c/. Ancha, 20 — ( , I A I ) I X (Granada) 

MANUEL CORTES en el centro de la foto. 

R.: Hoy día se dan más casos que an
tes y la raza gitana se está perdiendo. An
tes eso estaba prohibido para nosotros. 

H e m o s de terminar este pr imer acerca
m i e n t o a la p r o b l e m á t i c a de los g i tanos , 
g r u p o soc ia l , que l en tamen te va desper
t a n d o de su le targo h is tór ico , y t i ende a 
asoc ia rse en un mov im ien to que sabe es 
s u ú n i c a f o r m a d e n o morir . 

M a n u e l Cor tés , es tá muy p r e o c u p a d o 
— n o s d i c e — que los g i tanos man tengan 
su ident idad con sus cos tumbres propias. 
Por o t ra par te le p r e o c u p a m u c h o la co
r rupc ión de la j uven tud por c u l p a de la 
d roga . 

Me m a n d a un conse jo para los jóvenes, 
para que lo p u b l i q u e m o s : «Apartaos de 

la droga y vivir la vida que es lo más boni
to que un gitano puede tener, LIBERTAD». 
A s i m i s m o o f rece su d i r ecc i ón y t e l é fono 
para cua lqu ie r t i p o de ayuda que pueda 
prestar a los g i t anos : 

Asociación Secretariado Gitano 
de Loja-Andalucia 

Cl Estación S. Francisco, 4 LOJA 

Teléfono 320845 

Es la p r imera vez que ha ven ido a Gua
dix, p i ensa volver a c o n o c e r el m u n d o gi
t a n o de nues t ra z o n a y ayuda r les en lo 
que h a g a fa l ta . 

N o s o t r o s d e j a m o s c o n s t a n c i a de el lo. 

J. M . a MOLAS 
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NÚMEROS SOBRE RNDRLUCIR - p e d b o c o m e z 

S U P E R F I C I E 
El te r r i to r io anda luz t iene 
87.268 k m . 2 (el 17,29% de España). 

P O B L A C I Ó N 
Según el c e n s o anter ior : 6.513.344 
hab i t an tes (el 17,16% de la 
p o b l a c i ó n española) . 

POBLACIÓN EN CENSO ELECTORAL 
En 1986: 4.782.229 con 18 años 
c u m p l i d o s . 

POBLACIÓN ACTIVA OFICIAL 
1.909.400 personas. 
H o m b r e s : 1.420.500. 
Mu je res : 489.000. 

POBLACIÓN ACTIVA REAL 
2.957.900 personas en edad de 
t rabajar . 
H o m b r e s : 1.468.900. 
Mu jeres : 1.489.000. 

POBLACIÓN ACTIVA CON TRABAJO 
1.312.000, en un pues to de t rabajo. 
Hombres : 978.700. 
Mujeres: 333.300. 

Por sec to res : 
— Agr icu l tu ra /pesca 261.000 (21,7%) 
— Indus t r ia 211.000 (16,0%) 
— C o n s t r u c c i ó n . . . 108.000 ( 8,5%) 
— Serv ic ios 732.000 (53,8%) 

D E S E M P L E O O F I C I A L 
599.400 parados (31,4% pob lac . 
ac t iva of ic ia l ) . 
H o m b r e s : 442.750. 
Mujeres : 156.650. 

D E S E M P L E O R E A L 
1.645.900 parados (55,6% poblac. 
ac t i va real). 
Hombres : 490.200. 
Mujeres : 1.155.700). 

R I Q U E Z A P R O D U C I D A 

En 1983: 2.731.552 m i l l ones pts. 
(13% de España). 

Por sec to res : 
— Agr i cu l t u ra /pesca 11,76% 
— Indus t r i a / cons t rucc ión . . 27 ,68% 
— Serv ic ios 60 ,56% 

PRODUCTIVIDAD POR HABITANTE 
En Anda luc ía es un 7 6 % de la 
med ia nac iona l (1982). 

PRODUCTO INTERIOR BRUTO 
RESPECTO A EUROPA 

El PIB por hab i tan te es, en 
Anda luc ía , só lo un 4 4 % de la 
med ia europea . 

INGRESOS POR PERSONA 
La med ia españo la (1983) fue 
513.897 pts/pers/año. 
En Anda luc ía : 
367.783 pts . /persona/año. 
Al mes : 28.291 pts./pers. 
(media fami l i a r 4 personas) . 

CAMPAÑA DE DONACIÓN DE ÓRGANOS 
P r ó x i m a m e n t e , la A s a m b l e a Comar 

ca l de C ruz Ro ja d e G u a d i x , va a i n i c i a r 
u n a c a m p a ñ a de d o n a c i ó n de ó r g a n o s 
en n u e s t r a c o m a r c a . 

La c a m p a ñ a c o n s i s t i r á f u n d a m e n t a l 
m e n t e , en u n a se r ie de a c t o s i n f o r m a t i 
vos y d i v u l g a t i v o s , a t ravés de la p ren
sa y r ad i o l o c a l e s , c o n el f i n de c o n c i e n 
c ia r a la p o b l a c i ó n de la n e c e s i d a d de 

d o n a r los ó r g a n o s d e s p u é s de l f a l l e c i 
m i e n t o , pa ra de e s t a f o r m a , d a r l e la v i 
d a a m u c h o s e n f e r m o s i r r e c u p e r a b l e s , 
que es tán espe rando un ó r g a n o para po
der s e e g u i r v i v i endo . 

A los q u e se h a g a n d o n a n t e s de ór
g a n o s se les d a r á un c a r n e t y u n a cha 
pa m e t á l i c a q u e les i d e n t i f i c a r á c o m o 
ta les . 

E s p e r a m o s la m á x i m a c o l a b o r a c i ó n 
de los h a b i t a n t e s de G u a d i x y su comar 
c a y e s t a m o s c o n v e n c i d o s de q u e una 
vez m á s d a r á n m u e s t r a s de su g ran 
g e n e r o s i d a d . 

J U A N J . CASTILLO CASTRO 

C a p i t á n m é d i c o de Cruz Roja 

C O N S T R U C C I O N E S 

M0LE0N Y COMPAÑÍA, S. A. 
Construye en GUADIX: 

1. — Pisos de Protección Ofic ial en Carretera de Murcia. 

2 . — Viviendas Unifamil iares en Carretera Vieja de Granada. 
(entre Urbanización Pedro Antonio de Alarcón y la 
Barriada de San Gregorio). 

Construcciones de 1.a Calidad y con todas las ventajas de 
Viviendas de Protección Oficial. 

I n f o r m a c i ó n y V e n t a e n C t r a . d e M u r c i a , 6 , b a j o 
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LOS CANDIDATOS DE NUESTRA COMARCA AL PARLAMENTO ANDALUZ 
ANGUSTIAS 
PÉREZ 
AGUILERA 
Candidata del P S O E 

Angus t i as PéreZjrnació en Exf i l iana, es 
ac tua lmente Teniente-Alcalde del Valle del 
Zalabí y Conceja l responsable del área de 
cu l tu ra . Una de las pocas mu je res pol í t i 
cas que se presen tan en es ta C a m p a ñ a 
Electora l . A l ir en el pues to n.° 12, cree 
que no va a salir en pr incipio, pero en cua
tro años pueden pasar muchas cosas, mi
rando lo ocur r ido en la l ista mun ic ipa l del 
PSOE de Guad ix , d o n d e han ten ido que 
echar m a n o a los sup len tes . 

Le p regun tamos en pr imer lugar por su 
h is tor ia l po l í t ico . 

Empecé a militar en UGT en 1977 y en 
el 1979 ingresé en las filas del PSOE. Me 
presenté en las elecciones municipales 
del Valle del Zalabí, y ahí estoy. Por otra 
parte, soy actualmente Secretaria gene
ral del PSOE del Valle del Zalabí y Dele
gada de la ejecutiva provincial del PSOE 
por la comarca de Guadix de política ins
titucional. Este es un nuevo organismo, 
que permite a nuestra comarca estar re
presentada directamente en los órganos 
de dirección del Partido. 

Profes iona lmente , Angus t ias , es profe
sora de EGB, y da c lases de e d u c a c i ó n 
f ís ica. Se es tá p reparando la l i cenc ia tu 
ra en el INEM de Madr id . 

¿Por qué te presentas en estas eleccio
nes anda luzas? 

La política por supuesto me gusta y me 
gusta el Patido en que estoy. Yo nohe pe
dido ir en las listas, pero se ve que han 
reconocido mi trabajo y mi labor en el 
Partido y por ello me han propuesto. 

¿Qué d i fe renc ia ves entre la c a m p a ñ a 
del PSOE de hace cua t ros años y ésta? 

Había antes, quizá, más ilusión, había 
un programa para cambiar muchas co
sas. Ahora nuestro programa va enfoca
do a desarrollar aquello que ya se ha he
cho, las reformas que se han iniciado, las 
leyes aprobadas. En estos cuatro años se 
ha hecho mucho por Andalucía y creo 
que en los 4 años siguientes lo vamos a 
hacer mucho mejor todavía. 

¿Consideras un hand icap la co inc iden
c ia de las e lecc iones anda luzas con las 
genera les y a d e m á s con el M u n d i a l de 
fú tbo l? 

Yo el problema lo veo con el Mundial 
de fútbol. Con las Generales no. Cual
quier miting hay que hacerlo á las diez 
de la noche y no es el ambiente que po
dría tener a las 8,30 ó 9 h. de la noche en 
una plaza pública. 

Habíanos a lgo del programa del PSOE, 
en lo que más pueda a fec ta r a los veci
nos de Guad ix y c o m a r c a . 

Al pueblo de Guadix no voy a prome
ter grandes cosas. A lo mejor no salgo. 
Pero sí va a estar representada Guadix 
por EMILIO LÓPEZ SALDAÑA,. que va en 
cuarto lugar. Sé que ha etado luchando 

por la comarca de Guadix en estos cua
tro años de Parlamento andaluz y que lo 
va a seguir haciendo. El programa, bási
camente, es poner en marcha las refor
mas iniciadas y las leyes aprobadas. En 
Educación, sería el desarrollo de la LO-
DE, en salud, la reforma sanitaria... 

V a m o s a hab lar a p ropós i t o de l t e m a 
san i tar io , ¿cuál es t u pos i c i ón y la del 
PSOE en lo que conc ie rne a Guad i x? 

Para nosotros, la reforma sanitaria, ha 
sido un paso muy positivo que ha dado 
la Junta de Andalucía y eso es lo que se 
va a poner en marcha. Nosotros como re
presentantes de la comarca de Guadix 
vamos a seguir reivindicando un Hospi
tal para Guadix y de hecho está el estu
dio subvencionado por la Diputación Pro
vincial por t iempo de un año y medio pa
ra la viabilidad del hospital . Todos que
remos Jn hospital para Guadix y en cuan
to sea posible. 

¿Puede darse el c a s o de t ens ión ent re 
los intereses del PSOE local y la Jun ta de 
Anda luc ía? Ya en 1982, el PSOE pedía un 
hosp i ta l para Guad ix , y rec ien temen te la 
Conse jer ía de Sa lud de la Jun ta , dec ía 
que no hab la p resupues to para ese 
hospi ta l . . . 

No es exactamente que no haya pre
supuesta Como decía el Delegado de Sa
nidad en Granada, no puede haber un 
hospital cada 4 Km... 

Esa no es la c u e s t i ó n , nad ie p iede un -
hosp i ta l c a d a 4 Km.. . 

El Ayuntamiento de Guadix y el PSOE 
local, ya han pedido un hospital, e iba en 
el programa del PSOE en el 1982. 

¿Entonces qué inconven ien tes hay pa
ra la c o n s t r u c c i ó n de un hosp i ta l en 
Guad ix? 

Cuando se demuestre que es factible 
el hospital para Guadix, entonces entra
rá en estudio y en los presupuestos. 

¿O sea que será dec is i vo e l p lantea
m i e n t o de l C o l e g i o d e M é d i c o s de 
Granada? 

Sí, pero también hay una comisión de 
seguimiento, con gente de Guadix. Lo que 
no puede ser por otra parte, y según ya 
dijo el Presidente de la Junta de Andalu
cía, Rodríguez de la Borbolla, es que se 
vaya con amenazas y chantajes. Si al
guien llevaba el tema sanitario en su pro
grama era el PSOE, ya sabemos la histo
ria de los Alcaldes que han entrado y sa
lido, y ya veremos cómo esto se termina. 

En c u a n t o a o t ras ven ta jas de la refor
ma san i ta r ia , en lo que a fec ta a nuest ros 
pueb los , — n o s d i ce A n g u s t i a s P é r e z -
Ios vec inos de A lcud ia , Exf i l iana, A lbuñán 
y Cogo l l os en vez de desp lazarse a A lqu i -
fe, c o m o venían hac iendo hasta ahora pa
ra la a t e n c i ó n de u rgenc ias , deberán ha
cer lo a Guad i x , que q u e d a m á s próx ima. 
Me ra t i f i ca a s i m i s m o la l ibre o p c i ó n hos
p i ta lar ia . Apos t i l l a Angus t i as , que no hay 
incompa t i b i l i dad a lguna entre la jerarqui-
zac ión de m é d i c o s en Baza y la o p c i ó n 
hosp i ta la r ia en Granada . C a d a uno pue
de hace r lo q u e pref iera. Segu i r c o n el 
m i s m o méd i co -espec ia l i s t a que le a t ien
de en Guad ix e i r á Baza, o desp lazarse 
a Granada en o t ro caso. De h e c h o ya hay 
gen te de G u a d i x que ha ¡do a Baza a ser 
a tend ida y ha es tado hosp i ta l i zada . Y 
o t ros que en uso de su de recho han ido 
a Granada . 

Y t e r m i n a m o s es ta en t rev is ta deseándo
le suerte y q u e acier te por el buen camino. 

J. M." Molas 
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A M f i C I ARPIA PAQAQ Candidato n.° 3 por el C. D. S. 
M I V U C L U H n i f l H O M O M O . a | p a r | a m e n t o Andaluz 

¿Cuál es su historial polít ico? 

— Es b a s t a n t e co r t o , c o m i e n z a en el 
79, por el c a m b i o p o l í t i c o p r o d u c i d o en 
España , en las p r i m e r a s e l e c c i o n e s mu
n i c i pa les d e m o c r á t i c a s . Me presenté co
m o c a n d i d a t o en e l g r u p o de UCD, es
t uve 4 a ñ o s c o m o c o n c e j a l h a s t a el f i n 
de la l e g i s l a t u r a . Los 4 a ñ o s de g o b i e n -
ro j u n t o c o n e l PSOE, q u e era la c a b e z a 
v i s i b l e de l A y u n t a m i e n t o , FN c o n d o s 
c o n c e j a l e s y e l PCE q u e ten ía 3, desa
r r o l l a n d o u n a p o l í t i c a de c o n v i v e n c i a y 
de t r aba jo por Guad ix . Pasaron los años, 
e s t u v e en o b s e r v a n c i a p o l í t i c a h a s t a 
q u e i n g r e s é c o m o m i l i t a n t e en e l CDS 
de A d o l f o Suárez , p u e s yo soy u n h o m 
bre d e cen t ro . 

¿Por qué se presenta c o m o candida
to al Par lamento Andaluz por el CDS? 

B i e n , b u e n a p r e g u n t a . 1." Porque lo 
han que r i do los m a n d o s de l pa r t i do a ni
vel p rov inc ia l , d e b i d o a que se qu ie re lle
var de las z o n a s m á s d e p r i m i d a s los 
c a n d i d a t o s a l P a r l a m e n t o A n d a l u z y no 
p r e c i s a m e n t e g e n t e de la c a p i t a l c o m o 
n o r m a l m e n t e se v i e n e h a c i e n d o por el 
res to de los p a r t i d o s p o l í t i c o s . Eso m e 
a n i m ó e h izo l anza rme de l leno a la g ran 
a v e n t u r a , q u e v e r e m o s a ver c o m o de
c i m o s aqu í , s i c u a j a , pe ro q u e d e s d e 
l uego voy c o n u n a g ran i l u s i ón y un gran 
e m p e ñ o y p r e c i s a m e n t e voy po r m i co 
m a r c a de G u a d i x q u e ya b a s t a n t e depr i 
m i d a y u l t r a j a d a ha s i do . 

¿Van a hacer c a m p a ñ a pol í t ica en 
Guadix y Comarca? 

Esta e s u n a idea q u e t i e n e n u e s t r o 
p a r t i d o d e l l evar la a c a b o d e n t r o de 
u n a s l i m i t a c i o n e s , q u e ya c o n o c é i s , de 
t i p o e c o n ó m i c o e n á m b i t o n a c i o n a l , po r 
e s o n o s v e m o s en la o b l i g a c i ó n de so l i 
c i t a r d e G r a n a d a de l g r u p o l o c a l , q u e 
v e n g a n a G u a d i x c u a l q u i e r a de los l íde
res de n u e s t r o p a r t i d o . D i g o q u e es d i f í 
c i l p o r q u e a mí m e g u s t a r í a q u e v i n i e ra 
el p r e s i d e n t e de l CDS, A d o l f o Suárez , 
pero s ó l o va a ir a las cap i t a l es por aque
l lo de las c o n d i c i o n e s e c o n ó m i c a s q u e 
n o s e n c o n t r a m o s , q u i z á v e n g a a dar 
u n a s c h a r l a s pa ra e x p l i c a r n u e s t r o pro
g r a m a D. A n t o n i o Ig les ias C a s a d o , el n.° 
1 a la c a n d i d a t u r a a l p a r l a m e n t o 
A n d a l u z . 

En caso de salir e legido ¿cuáles se
rían los problemas más importantes que 
llevaría al Par lamento Andaluz? 

1 ° El p r o b l e m a d e la d e s c o m a r c a l i z a -
c i ó n de Guad i x , e in ten ta r ag rupa r l a con 
f i n e s e c o n ó m i c o s . 

2 ° S a n i d a d . M i l a g r o s no se p u e d e n 
h a c e r pero sí hay q u e i n t en ta r q u e e s o s 
m i l a g r o s se p r o d u z c a n y l ó g i c a m e n t e 
e s o s q u e d i c e n q u e en G u a d i x no se 
p u e d e hace r un h o s p i t a l . En G u a d i x se 
p u e d e hacer u n o y o t r o en A l c u d i a , o t ra 
c o s a d i s t i n t a s o n las g a n a s de hace r l o . 
El p r o b l e m a s a n i t a r i o hay q u e a t a c a r l o 
c o n s o l u c i o n e s p o l í t i c a s y c o n la ayu
da de esas mu je res ence r radas que des
d e l u e g o t i e n e n t o d o s los e l o g i o s 
p o s i b l e s . 

3 ° La c u e s t i ó n h u m a n a . Guad i x ha si
d o un p u e b l o u l t r a j ado , v a p u l e a d o a ni 
vel p o l í t i c o y e c o n ó m i c o , en t o d o s los 

m e d i o s s o c i a l e s . Dar o t r a i m a g e n de 
G u a d i x a n ive l de l P a r l a m e n t o y a n ive l 
r e g i o n a l , p o r q u e G u a d i x no es eso q u e 
ha d i c h o la p rensa ; Guadix es otra cosa. 

, ¿Cuál es la postura del CDS con res
pecto a la reforma sanitar ia andaluza y 
más concretamente respecto al conflic
to sanitar io de Guadix? 

El CDS e s t á de a c u e r d o en apoyar , la 
r e f o r m a s a n i t a r i a (y no lo d i g o por ga
nar u n o s vo tos ) c o n la c o n s t r u c c i ó n de 
un h o s p i t a l . En c u a n t o a las p r e t e n c i o -
nes q u e t i e n e e l C D S r e s p e c t o a la sa
n i d a d s o n : 

1.° La o r g a n i z a c i ó n s a n i t a r i a . Nues
t ro p r o g r a m a r e c o g e q u e en e l e s t u d i o 
d e las a u t o n o m í a s la o r g a n i z a c i ó n sa
n i t a r i a no es u n a u n i d a d s i n o u n a reu
n i ón de un idades , u,n d i s p o s i t i v o c o n j u n 
to , en el c u a l los s e r v i c i o s s a n i t a r i o s de 
c a d a c o m u n i d a d a u t ó n o m a p o s e a n 
c o m p e t e n c i a c o n s t i t u c i o n a l y e s t a t u t a 
r ia pa ra r e s p o n d e r de m o d o a d e c u a d o 
a las c i r c u n s t a n c i a s c u l t u r a l e s , c l i m a 
t o l ó g i c a s , d e m o g r á f i c a s , o r o g r á f i c a s , 
e c o n ó m i c a s , h i g i é n i c a s y e p i d e m i o l ó g i 
c a s de su c o m a r c a y r e g i ó n . Y la c u e s 
t i ó n de las d e s i g u a l d a d e s r e g i o n a l e s y 
p r o v i n c i a l e s , c o n s t i t u y e u n a de las d i 
f e r e n c i a s m á s i m p o r t a n t e s d e la s a n i 
d a d . La f i n a n c i a c i ó n reg res i va en base 
a c u o t a s s o c i a l e s de l s i s t e m a s a n i t a r i o 
a c t u a l va a a c e n t u a r e s t a s d i f e r e n c i a s . 
N u e s t r o p r o g r a m a va a favor de un re
p a r t o de r e c u r s o s en f u n c i ó n de las ne
c e s i d a d e s s a n i t a r i a s y no s ó l o de la po
b l a c i ó n q u e es tá p r o t e g i d a . En c u a n t o 
a la s a n i d a d p ú b l i c a e l C D S p re tende 
d a r c a l i d a d y e l i m i n a c i ó n de las 
d e s i g u a l d a d e s . 

¿Cómo ve la actuación de ios partidos 
pol í t icos mayori tar ios respecto al con
fl icto sanitar io de Guadix? 

He s i d o p a r t i c i p a n t e j u n t o a m i s c o n -

Escríbenos dando libremente tu opinión 
e i f i r o q e n contra, sobrelcualquiera de 
ios__anicujqs aparecidos en ju ies t ra revista^ 

c i u d a d a n o s para las r e i v i n d i c a c i o n e s 
de i pueb lo . En c u a n t o a los g r u p o s po
l í t i cos m a y o r i t a r i o s , t a n t o g u b e r n a m e n 
ta l c o m o o p o s i c i ó n a n ive l l o c a l , t e n g o 
q u e d e c i r q u e me l levé u n a g ran d e c e p 
c i ó n . P r ime ro el PSOE, a n ive l l o ca l en 
el c u a l c u e n t o c o n m u y b u e n o s a m i g o s , 
he v is to una fa l ta de in terés por so l uc i o 
nar los t e m a s san i t a r i os de Guad ix , más 
que f a l t a de in terés c reo que a nivel sec
t o r i a l de p a r t i d o ha h a b i d o u n a d i s c i p l i 
na fér rea q u e no de ja ver a t ravés de sus 
m i l i t a n t e s el p r o b l e m a real de G u a d i x . 
En c u a n t o al pa r t i do de la o p o s i c i ó n ten
go q u e dec i r q u e la ve rdad es q u e no ha 
h e c h o o p o s i c i ó n y no es q u e no la haya 
h e c h o c o n respec to al t e m a s a n i t a r i o s i 
n o q u e t e n í a q u e h a b e r a u n a d o es fuer 
zos y haber reque r ido a o t r o s g r u p o s m i 
n o r i t a r i o s , p e q u e ñ í s i m o s q u e t a m b i é n 
los h u b i é r a m o s a p o y a d o y haber l ucha
d o t o d o s po r G u a d i x c o m o lo e s t á n ha
c i e n d o las m u j e r e s e n c e r r a d a s re iv ind i 
c á n d o l o día t ras día por nues t r as ca l les . 

¿A partir de esta c a m p a ñ a se va a 
reorganizar el Centro polí t ico para las 
próximas e lecc iones munic ipales? 

Es u n a de m i s g r a n d e s i l u s i o n e s ha
cer u n a c a n d i d a t u r a d i g n a para Guad i x , 
d i g o d i g n a , yo q u e fu i c o n c e j a l por la 

UCD, de lo c u a l m e s i e n t o o r g u l l o s o , 
c r e o q u e e n las p r ó x i m a s e l e c c i o n e s 
G u a d i x se m e r e c e u n a m e j o r c a n d i d a 
t u ra de la q u e e n t o n c e s se p r e s e n t ó y 
m u c h o m á s de la q u e se ha p r e s e n t a d o 
ú l t i m a m e n t e . El C D S p r e t e n d e h a c e r 
u n a c a n d i d a t u r a m u y d i g n a , pero eso sí, 
s i c o n s i g u e y t o d o s s a b e m o s q u e es d i 
f í c i l y m á s a h o r a , h a c e r u n a c a n d i d a t u 
ra de Guad i x con gen te de Guad i x . Y que 
q u e d e c l a ro c o n g e n t e de G u a d i x de va
l ía, g e n t e de G u a d i x c o n g a n a s de t ra
ba ja r por G u a d i x y de c o n s e g u i r a l g o 
t a n t o a n ive l a u t o n ó m i c o , c o m o c o m a r 
c a l , c o m o l o c a l . E n t o n c e s sí CDS pre
s e n t a r á c a n d i d a t u r a . 

¿En caso de no salir e leg ido seguir ía 
en la pol í t ica activa? 

Por s u p u e s t o , yo n u n c a he d e j a d o de 
es ta r e n la p o l í t i c a a c t i v a , y o he h e c h o 
mi po l í t i ca , c u a n d o sal í del A y u n t a m i e n 
to ( t ras la d i s o l u c i ó n de la UCD tuve m i 
p o s i c i ó n m u y c la ra , soy un h o m b r e de 
cen t ro , n o he d e j a d o n u n c a de l u c h a r 
por m i s c o n c i u d a d a n o s y q u e m i s a m i 
gos de la po l í t i ca vean en esa o p c i ó n de 
cen t ro el f u t u r o y el resolver de nues t r os 
p r o b l e m a s q u e a c u c i a n t a n t o a n u e s t r a 
c o m a r c a c o m o a n u e s t r a c o m u n i d a d 
a u t ó n o m a . 

Á n g e l , le d e s e o suer te . 

QUIÑ I 

LEA 

'Mas 
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ANTONIO 
ENRIQUE 
GONZÁLEZ 
A L C A L D E D E F O N E L A S 

Está casado, t iene 43 años y 2 hi jos, es 
del campo , expu l sado de l PSOE, se un ió 
al PSPA, va en l is tas por G ranada al Par
l amen to de A n d a l u c í a en las e lecc iones 
del 22-J. 

¿Tu par t ido a s u m e el nac iona l i smo? 

«COALICIÓN POPULAR DE 
AI\IDALUCIA»ofrece un programa de 
gobierno que devolverá la i l us ión al pue-
alo andaluz, a t ravés de s o l u c i o n e s con 
cretas y realizables que permi tan a los an
daluces ser p r o t a g o n i s t a s de la supera
ción de sus graves p rob lemas e c o n ó m i 
cos y soc ia les . A s u m i m o s el anda luc i s 
mo c o m o expres ión de amor a nues t ra 
:ierra, consc ien tes de q u e t o d o lo q u e se 
c ro fund ice en nues t ras c o s t u m b r e s y en 
nuestra cu l t u ra , se d i r ige a rea f i rmarnos 
como pueb lo c o n una rea l idad diversa. 

POLÍTICA e c o n ó m i c a . 
El ob je t ivo f u n d a m e n t a l de Coa l i c i ón 

3 o p u l a r de A n d a l u c í a en po l í t i ca econó
mica es la c reac ión de e m p l e o m e d i a n t e 
si p a s o h a c i a u n a p o l í t i c a m i c r o -
j c o n ó m i c a de ofer ta que d inamice la eco
nomía anda luza . P r o p o n e m o s : Fomen to 
del ahorro y la inversión, Imp lan tac ión del 
croyecto de re fo rma agrar ia p resen tado 
j n su día por A l i anza Popular, r educc ión 
de gas to p ú b l i c o y de la p res ión f i sca l , 
apoyo a las PYMES, c o l a b o r a c i ó n con el 
Estado de cara a los p rob lemas de la 
DEE. 

DTRAS MEDIDAS. 
Relanzamien to de la ac t i v i dad econó 

mica a través de la ¡ncent ivación y la crea
ción de un m a r c o ju r íd i co y soc ia l ade
cuado a la a c t u a c i ó n de l sec to r pr ivado. 
Supresión del l l a m a d o i m p u e s t o de in-
rau t i l i zac ión . N o c reac ión de i m p u e s t o s 
nuevos. E lavorac ión d e u n p r o g r a m a d e 
desarrollo regional de acuerdo con la nor
mativa comun i ta r ia de benef ic iarse de los 
: o n d o s Europeos. F o m e n t o de l coopera-
iv i smo desde c r i te r ios empresar ia les . 

SANIDAD. Plan de descen t ra l iza-
:¡ón de la o r d e n a c i ó n san i ta r ia . A u m e n -
o impor tan te de l n ú m e r o de .p ro fes iona-
es ded i cados a la c o n s u l t a y la a tecn ión 
cásica. C reac ión de cen t ros espec ia les 
cara g rupos soc ia les marg inados , droga-
Jictos, a l cohó l i cos , e n f e r m o s menta les , 
itc. 

EDUCACIÓN. La esco la r i zac i ón 

No t e n e m o s nada que ver c o n e l RA. 
ya que s o m o s soc ia l i s tas . 

¿Fonelas ha rec ib ido a lgún t ra to espe
c ia l por par te de la D ipu tac ión? 

No. 

¿Cómo no se ha in tegrado en I.U. tu 
par t ido? 

Porque hay d i s t i n t a s ideo log ías , y no 
se l legó a u n acue rdo c o n e l PASOC. 

¿Qué recursos t iene Fone las para 
aumen ta r su nivel e c o n ó m i c o ? 

La p l a n t a c i ó n de a l capar ras q u e a vis
ta de 4 ó 5 a ñ o s pod rán p roduc i r 50 mi 
l lones de pese tas . A c t u a l m e n t e este 

será ob l i ga to r i a d e s d e los 4 has ta los 16 
años. También lo será la preescolar . Des
t i n a r e m o s o c h o mi l m i l l ones de pese tas 
para me jo ra , conse rvac ión y d o t a c i ó n de 
los ac tua les cen t ros docen tes , p ropone
m o s a lcanzar para el cua t r i en io 1987/91 
un nivel de esco la r i zac ión de l 7 5 % . Crea
remos y d o t a r e m o s 50.000 nuevos pues
t o s esco la res (30.000 de F o r m a c i ó n Pro
fes iona l y 20.000 de BUP-COU). Creare
mos un Centro Anda luz de Educac ión Bá
s i ca a d is tanc ia . . . . 

«IZQUIERDA UNIDA» es u n a 
c o a l i c i ó n po l í t i ca que se p resen ta a las 
p róx imas e lecc iones de l 22 de jun io . Es
tá f o rmada por diversos par t idos pol í t icos 
pe r tenec ien tes a las o p c i o n e s c o m u n i s 
ta , soc i a l i s t a y p rogres is ta . Pre tende ser 
el c a u c e de m u c h o s y d iversos c i udada 
nos descon ten tos de la ges t ión del PSOE 
y consc ien tes de la neces idad de recons
t ru i r y po tenc ia r la izquierda real . IZ
QUIERDA UNIDA - CONVOCATORIA POR 
ANDALUCÍA : IU-C. A . 

El objetivo fundamental de 
I. U. - C. A. es marcha r hac ia una so
c i e d a d de p l e n o emp leo . El p r o b l e m a de l 
paro no puede resolverse de f o r m a inme
d ia ta , es necesar io que toda la acc ión del 
Gob ie rno vaya d i r i g i da a la l ucha con t ra 
él a part i r de l a p r o v e c h a m i e n t o m á x i m o 
de los recu rsos e c o n ó m i c o s anda luces . 
El lo s u p o n e : Desar ro l lo a r m ó n j c o de la 
E c o n o m í a , a par t i r de o t ro m o d e l o terr i 
to r ia l (Comarca l ) . Invers ión y re invers ión 
en Anda luc ía : Or ien ta r la invers ión hac ia 
p royec tos de espec ia l in terés p ú b l i c o en 
e l m a r c o de l P lan E c o n ó m i c o pa ra Anda 
luc ía y evi tar la f u g a de recursos . Desa
rrol lo t e c n o l ó g i c o a d a p t a d o a A n d a l u c í a 
y q u e no resu l te agres ivo al m e d i o am
biente, p r o g r a m a c i ó n de la i nves t i gac ión 
y la c i enc i a . 

OTRAS MEDIDAS. A c u e r d o so
c ia l a m p l í o en el q u e pa r t i c ipen s ind ica 
tos , empresa r i os , coope ra t i vas e i ns t i t u 
c iones, etc. La c reac ión del C:onsejo Eco
n ó m i c o y Soc ia l y de las J u n t a s Teri tor ia-
les c o m o m e d i o s de pa r t i c i pac ión y Pac
to I ns t i t uc iona l (Jun ta de Anda luc ía -

p r o d u c t o nos lo comerc ia l i zan acc ion is 
tas de M u r c i a . De aquí a d o s años espe
r a m o s tene r u n a p lan ta d e t r a n s f o r m a 
c i ó n de l p r o d u c t o ; para que se comerc ia 
l ice aquí y e l cap i t a l revierta en la zona . 

Tenemos una vega que pe r tecene a la 
i nmob i l i a r i a N i c o l á s O s u n a , p l an tada de 
c h o p o s y e s o n o requ ie re a p e n a s pues
tos de t rabajo. Cuando se ap l ique podrían 
t raba ja r m u c h a s m á s fam i l i as , ahora só
lo t raba jan 3 personas. Es tamos esperan
do la e j e c u c i ó n de l Pan tano de Francis
c o A b e l l á n , ya q u e é s t o n o s ayudar ía e n 
nues t ro c a m p o . 

F R A N C I S C O H E R N Á N D E Z 

Ayun tamien tos ) , c reac ión del Fondo An
da luz de C o o p e r a c i ó n M u n i c i p a l , demo-
c ra t i zac ióny rég iona l i zac ión de las coo
perat ivas de crédi to, re fo rma de la Admi 
n i s t rac ión A u t o n ó m i c a con el f in de dis
m inu i r los gas tos de f u n c i o n a m i e n t o y 
a u m e n t o de la e f i cac ia . P lan i f i cac ión 
d e m o c r á t i c a . 

SALUD. Una po l í t i ca de sa lud no 
puede l imitarse a una pol í t ica de servic ios 
sani tar ios. Propone el Servicio Anda luz de 
Sa lud . C o m o m e d i d a s conc re tas : Prior i
dad en las invers iones para la re fo rma de 
la a tenc ión pr imar ia de la sa lud, construc
c ión y pues ta en m a r c h a de los Cen t ros 
de Sa lud , dando pr ior idad a las zonas me
nos a t e n d i d a s y d o n d e los Ayun tam ien 
tos acep ten el M a p a Sani tar io, pues ta en 
m a r c h a de los hosp i ta les comarca les , 
previstos, con arreglo a los recursos exis
t e n t e s y d á n d o l e s p r o y e c c i ó n 
comun i t a r i a . . 

EDUCACIÓN .Prestar a tenc ión prefe
rente al p ro fesorado , d o t á n d o l e de me
d ios , favorecer la p a r t i c i p a c i ó n c o n la 
c reac ión del D is t r i to -Comarca. Estab lec i 
m i e n t o de un s i s t e m a de E d u c a c i ó n Per
manente. Creac ión de una enseñanza bá
s i ca y ob l i ga to r i a has ta los 16 años . Fo
m e n t o de la inves t igac ión y exper imenta 
c i ó n educa t i va , f o m e n t a r la a l t e rnanc ia 
estud io- t raba jo . . . 

«Ni un hombre, ni una mujer 
ni una peseta para la guerra». 

MARQUES DE FALCES, 5 - 2 
INFORMACIÓN 

DIARIA-8A 10-TAR. 
M O C - APDR872 

C A M P A Ñ A DE O B J E C I Ó N F I S C A L 

P R O G R A M A S E L E C T O R A L E S 
Para completar esta breve muestra electoral des tacamos algunos aspec
tos de los programas de «COALIC IÓN POPULAR» y de « IZQUIERDA UNI
DA» que han l legado a nuestra redacción. 
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GUADIX LITERARIO 
Carmen Hernández M o n t a l b á n , me he 

encon t rado con tus veinte años de juven
tud , de b ruces con tu p o e m a r i o i n t im i s ta 
y el secreto escr i to de un paisaje con apa
rente sens ib i l i dad h u m a n a de cuevas 
urbanas. 

Coo rd inado ra de teat ro del Co lec t i vo 
Autores Ace í tanos , nos l legas hoy des
p u n t a n d o «poesía c o m o despo jos del in
terior». Guad ix para tí, Carmen, nos d ices 
«la c i udad en invierno, las cuevas, la Er
mita, Guad ix en invierno conge la los sen
t im ien tos , que vuelven a renacer en la es
tac ión cá l ida». T ienes un ta l ler de tea t ro 
en el Co leg io Ruiz del Peral, «mis a lum
nos de teat ro son personas vivas den t ro 
de esa conge lac ión» , —¡ay!, el amor, y 
sonríe c o m o ausente «sí, sí existe, es una 
c o n s t r u c c i ó n marav i l l osa en d o n d e la vi
da es un juego del inf in i to y la muer te una 
l iberac ión de la que se duda». Tus cer ros 
y tus cuevas i ndomab les , t engo bas tan
tes v ivenc ias en las cuevas», a c u n a n el 
invierno en donde s iempre se paseará Do
lores con la b u f a n d a has ta los o jos, cu 
riosa, mend igando un rato de char la a los 
que se fueron a vivir al cent ro . 

C a r m e n , te l lamar ía aprend iza de bo
hemia , porque la b o h e m i a te encand i l a 
los o jos s in quemár te los . Ca rmen pub l i 
có a los doce años con la revista a lmé
nense «Andarax», hoy nos ar r iba c o n un 
relato y t res poemas. . . 

RELATO 
El sol ha bruñido su corona con el fuego 

de la fragua; la arcilla sonríe; las fachadas de 
cal azulean desafiando al cielo en medio del 
día. 

Hoy no hace soL Estuve en las cuevas, donde 
huela a tomillo y a leña, a cal y sobre todo, 
a hombre. 

Mi recuerdo se enfría, junto a las numero
sas mañanas de invierno, subiendo por la ca
rretera, antaño camino que me llevaba al 
colegio. 

—Buenas tardes, ¿qué? 

—Pues ya ve usted... «pamba». 

«P'arrtba»... El mundo parecía distinta Ese 
campesino, que se hace inmortal eh mi recuer
do, siempre saluda de la misma manera. Yo, 
como si cumpliera un rito, doy siempre la es
perada respuesta. Después, una sonrisa de 
hombre dispuesto siempre a la cordialidad, y 
¡a seguridad de que aún no ha cambiado nada. 

Las cuevas, laberinto persuasivo de mi ni
ñez, paisaje de un tiempo perdido e incierta 
Y todo para darme cuenta de que hoy no he 
vuelto de visita: de que yo vivo día a día lo 
que busqué esta tarde: la fachada de caL el bra
sero de leña, el tendedero atravesado en la 
placeta. 

Suena una campana en la Ermita Nueva; se
guramente algún muerta Me detuve en la es
calera que sube al colegia Una mujer recoge 
la ropa seca; un perro ladra en el cerro; em
pieza a oscurecer. En la escuela, vuelvo a oír 
los ruidos de los niños, los niños que fuimos. 
Los árboles se estremecen con una paz infini
ta. Pero hacía frío y el tiempo no puede dete
nerse, enjaularse. Siento en mi corazón una 

sensiblería de lata. Nada más pensarlo me ta
po la cara con la bufanda y me voy. 

—Adiós, Dolores! No te había vista.. 

Y ¿quién te ve hoy, Dolores, con el traje de 
la nostalgia, paseando como un duende por el 
barrio y con la cara tapada hasta los ojos? 

¡Tbdó está tan oscuro! Vamos, mujer (ha
blando conmigo), no te detengas ahora en la 
acacia. ¿Quépuede inspirarte un simple árbol? 
«No, no es eso; es que un impertinente pájaro 
se ha cagado en mi espalda». La anécdota que 
nunca falta, y yo que iba tan romántica... 

No sé si regresaré de nuevo ni si lo hago día 
a día. Es esa ausencia infinita que nos hace a 
todos iguales en este lugar que es Guadix. Me 
pararé en la puerta de alguna taberna cuevera 
con sabor a cartas y a vino de garrafa, para 
al fin darme cuenta, o adivinar que hubo un 
tiempo, en la realidad o en mis sueños, en que 
la arcilla desafió al sol, y no precisamente una 
tarde de invierno como la de hoy. 

C A R M E N H E R N Á N D E Z MONTALBÁN 

F R A N C I S C O H E R N Á N D E Z 

CONOZCO LA MAR 
Conozco la mar, mis tibios versos, 

conozco la aurora y el ocaso 
y la sangre-azul de mis poemas. 
Quisiera no amasar de la vida los 
despojos, 
no cubrir con mis manos lo imperfecta 
Sé que puedo escribir muchos versos esta 
tarde, 
sombrear la acera de sol de mi casa 
blanca; 
sé que puedo sacar vino de la vida de mis 
fracasos, 
fresco y limpio vino-vid. 
Pero dejadme descansar en el mundo in
corpóreo de la nada, 
en el dulce átomo del vienta 

Para no quedarme oprimida dadme 
agua, sol y brisa. 
Lo demás no lo conozca 

Carmen Hernández Montalbán 

PAISAJE 
Qué triste, qué anciana qué gris está el 

paisaje; 
parece que los dioses lloviznan diminutas 
amarguras. 
Paso a paso, 
caminando por la pasiva del cielo, 
me adentro en el palacio UoviznaL 
Parece que mi continuo pulular por este 
horizonte 
hoy se hace vitalmente necesaria 

Carmen Hernández Montalbán 

POETA 
Nunca sentía la causa 

que hace a los poetas, 
me pasó inadvertida. 
Cómo me gustaría ser verso 
para conocer sus ansias, 
su afán de sentirse libre, 
de hacer eterno lo limitada 
Siempre hubo eh mí un deseo 
de abandonar lo que de la cosas me 
empacha. 

Sabed: yo nunca fui poeta: 
si me hace el mundo no es mi culpa: 
lo mío será casual sin causa. 

Carmen Hernández Montalbán 
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La CEE se acuerda de nuestra comarca 
Más de 5,5 millones de hectáreas, un 64 por ciento del terri

torio, pertenecientes a 499 municipios andaluces, se beneficia
rán de las ayudas que el Consejo de Ministros de la CEE conce
dió a la agricultura española la pasada semana. 

Estas ayudas, que asc ienden a un to ta l de 17.000 m i l l ones de 
pesetas para 17 mi l l ones de hectáreas út i les de todo el terr i to
rio nac iona l , co locan a España c o m o pr imer país de Europa en 
cuanto a super f i c ie amparada por la po l í t i ca de p ro tecc ión de 
la CEE. 

En cuan to al reg lamento sobre zonas desfavorec idas, c las i f i 
cadas en mon tañosas , amenazadas de despob lam ien to y con 
l im i tac iones especí f icas, hay que destacar el ext remo de un mí
n imo de 2 hectáreas por agr icu l to r para acceder a las indemni 
zac iones, f rente a las tres para el resto de la CEE, lo que pr ima
rá a 250.000 exp lo tac iones ad i c iona les en nues t ro país. 

Huelva y Granada serán las prov inc ias anda luzas que recibi
rán mayor ayuda, el 50 p o r c i e n t o de la CEE más el 16 p o r c i e n t o 
del Estado, a la invers ión para la mejora de la indus t r ia agroal i -
mentar ia , m ien t ras que el resto de la región ob t iene un 35 por 

c iento, más el 12 es ta ta l , f rente al 25 por c ien to de ayuda que 
suele ser normal en la Europa comun i ta r ia . 

Sobre un to ta l de 420 proyectos presentados, Anda luc ía en
vió a Bruselas 207, que so l i c i taban unos 28.000 mi l l ones de pe
setas, de los que un 30 por c iento han s ido admi t i dos . 

Z O N A S D E M O N T A Ñ A 

GRANADA 
Guadix: — A lbuñán , Aldeire, A l i cún de Or tega, A lqu i fe , 
Beas de Guadix , Cogo l los de Guadix , Cor tes y Graena, 
Darro, Dehesas de Gaudix , Diezma, Dólar, Ferreira, Gor, 
Gorafe, Guadix , Huéne ja , Jeres del Marquesado, Lacala-
horra, Lanteira, Lugros, Marcha l , Peza (La), Polícar, Puru-
l lena, Ví l lanueva de las Torres y Val le de Zalabí. 

Huesear. — Cast r i l , Huesear, Orce y Puebla de Don 
Fadrique. 

Iznalloz. — A lamed i l l a , Benalúa de la's V i l las, Campoté-
jar, Co lomera , Gobernador , Guadahor tuna . 

Zonas desfavorecidas. — Bena lúa de Guadix , Fonelas y 
Huélago. 

CARTA A LA REDACCIÓN DECISIÓN INOPORTUNA 
C o n c ie r ta sorp resa y d e s e n c a n t o leí, 

al parecer, el ú l t imo ed i to r ia l f i r m a d o por 
Piedad A la rcón . S ince ramen te creo que 
el m o m e n t o e s c o g i d o para ta l dec i s i ón , 
es el más i nopo r t uno desde mi modes to 
pun to de v is ta . 

Es t imo que esta revista desde su crea
c ión ha cosechado m u c h o s más ac ier tos 
que errores, ha rea l izado d e n u n c i a s tan 
d i rec tas y pa lpab les c o m o la sani tar ia, ha 
serv ido de t r ampo l í n y apoyo a t o d o s los 
aceí tanos que hemos recurr ido a el la para 
denunc ia r y c r i t i car c o n s t r u c t i v a m e n t e 
m u c h o s de los d e s m a n e s c o m e t i d o s en 
nuest ra c i u d a d ; y ha s ido s in lugar a du 
das un c a u c e para expresarnos l ibremen
te. No t o d o va a ser f lores, la revista co
m o t o d a obra que depende de una sub
venc ión , ha de cu ida r a l gunas veces las 

fo rmas , aunque és to ha ocu r r i do pocas 
veces. 

Comprendo que la Sra. Ex-Directora es
té c a n s a d a de «predicar en el des ier to», 
pero si esta voz cesa. ¿Qué fu turo nos es
pera?, si este med io deja de ejercer de no
tar io de la rea l idad acc i t ana , obv iamen
te, t odos s a b e m o s qu ienes se benef ic ian 
de e l lo y ¡ojo! c u a n d o d i go qu ienes , me 
ref iero e inc luyo, a t odas las personas y 
g r u p o s c o n pode r o en t r a n c e de 
consegu i r lo . 

Creo que us ted a b a n d o n a la revista 
c u a n d o más fa l ta hace, c u a n d o en este 
m o m e n t o t o d o s t e n e m o s que cerrar f i las 
en torno a este proyecto tan hermoso que 
es Guad ix . Usted según deja entrever en 
su Ed i to r ia l , c o n o c e m u c h a s cosas a lgu

nas bas tan te c o m p r o m e t i d a s , por el lo 
p ienso que no es el m o m e n t o de dejar pa
sar el t i empo, (bastante lo h e m o s de jado 
pasar du ran te s ig los) , ha l legado el mo
m e n t o de la d e n u n c i a ser ia y responsa
ble, ca iga qu ien ca iga sea de una u otra 
ideología. Op ino que los c i udadanos que 
que remos a nuest ra c iudad no le vamos 
a agradecer precisamente su s i lencio mo
mentáneo o duradero, puesto que éste fa
vorece p rec isamente a los e n e m i g o s de 
es ta c i u d a d . Yo le p ropongo que reconsi 
dere su postura y ayude a su c iudad aho
ra que le neces i ta , ejerza ese d o n mara
v i l loso que poseemos las personas ¡La Li
ber tad ! , en este caso de expres ión . 

SANTIAGO PÉREZ LÓPEZ 

Síes , les agradeceré que con cargo a mi cuenta co 
mente / l i b re ta a t iendan al rec ibo que anua lmente les 
presentara la revista «WADI -AS" , co r respond ien te a 
pago de mi suscr ipc ión a la c i tada revista 
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ENTÉRATE DE 
LO QUE ES BUENO 

Para los agricultores y /os ganaderos de nuestra tierra. 
J'LA GENERAL" crea la LIBRETA DEL CAMPO. 

Para que consigas rápidamente los créditos más adecuados para tu tierra, 
bonificaciones en los seguros de tus cosechas y toda la información y apoyo 

que necesites. Sorteos y una amplia gama de servicios. 
A través de tu Libreta del Campo, "La General" estará permanentemente 

en contacto y atenta a tus necesidades. 

Entérate de lo que es bueno. Libreta del Campo. 

CAJA GENERAL DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD ])£ GRANADA 

LA GENERAL 
G r a n a d a , J a é n . A l m e n a , M á l a g a . S e v i l l a , C ó r d o b a , C á d i z , H u e l v a , M a d r i d y B a r c e l o n 

Imp. ALHAMBRA.-Cnsto de Medinaceli 


